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TITULARES LOCALES 
 

Endurecen multas viales  
Multas de hasta 3 mil 989.70 pesos por exceder la velocidad permitida, de 2 mil 455.20 por 
manejar en estado de ebriedad, de mil 841.40 pesos por hablar en el celular mientras 

conduce y de 3 mil 069 pesos por portar carga en vehículos no adaptados para ese fin, son 
algunas de las nuevas infracciones que se desprenden del Reglamento de la Ley de Vialidad 

de la entidad, que fue publicado por decreto el 17 de julio en el Periódico Oficial del Estado. 
(El Sol de Puebla) 
  

A dos años de gobierno, derroche y opacidad con RMVR 
Una nota publicada en Sin embargo da cuenta de la opacidad, derroche excesivo y culto a la 

personalidad que a dos años de gobierno, caracteriza al gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. Moreno Valle Rosas es heredero de una tradición priista: su abuelo, Rafael Moreno 
Valle, fue también Gobernador de Puebla y Secretario de Salubridad en el gobierno del 

Presidente Gustavo Díaz Ordaz. (Heraldo) 
   

Puebla es destino seguro: EU 
El Departamento de Estado de los Estados Unidos de Norteamérica, en su más reciente 
estudio ha colocado a la entidad poblana dentro de las 13 entidades más seguras para viajar 

dentro de México. (Síntesis) 
  

Crece la explotación de niños para fines sexuales 
La diputada Ana María Jiménez Ortiz llamó a establecer una cruzada completa para combatir 

la trata de infantes con fines de explotación sexual, porque lo que está sucediendo es 
innombrable y va en aumento; asimismo, pidió que haya una homologación de leyes para 
que los delincuentes no se protejan en otro estado de la República donde la penalidad por 

ese tipo de crímenes es menor. (Intolerancia Digital) 
  

Matan al jefe de la octava zona naval 
Un grupo armado emboscó y mató en Michoacán al vicealmirante Carlos Miguel Salazar 
Ramonet, comandante de la octava Zona Naval con sede en Puerto Vallarta, Jalisco. La 

víctima fue jefe de la Sección Segunda del Estado Mayor de la Secretaría de Marina-Armada 
de México y también jefe de Inteligencia Naval. (Milenio digital)  

  
Favorecieron a MORENA alianzas entre la izquierda y derecha: López Obrador 
Andrés Manuel López Obrador afirmó que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) fue 

el grupo de izquierda más favorecido con las alianzas entre los partidos progresistas y de 
derecha que se concretaron en diversos estados del país, incluido Puebla, porque 

demostraron que es la única expresión política que no se vende a “la mafia en el poder”. (La 
Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

Captan imágenes de video al sujeto que asaltó e-consulta 
Aunque en los primeros peritajes se presumía que en el asalto a las oficinas de e-consulta 
habrían participado cinco o más personas, diferentes videos muestran que se trató de un 

solo delincuente, quien consumó el atraco en siete minutos. (e-consulta) 
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El Gobierno de Puebla perfila los proyectos prioritarios para el 2014 

Los gobiernos estatales deberán presentar durante el próximo mes ante la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), sus proyectos presupuestales para el 2014 y en el caso 
de Puebla, el gabinete local se concentra ya en trazar las líneas principales de este 

documento que se enfocará principalmente en tres áreas: la infraestructura carretera, el 
Museo Internacional del Barroco y el Centro de Capacitación Audi. (Periódico digital) 

  
Aprueban poblanos la Estrella de Puebla 
Largas filas se forman este domingo para subir a la Estrella de Puebla, pues hoy que es el 

último día gratuito para acceder a esta nueva atracción. A partir de mañana lunes, el costo 
de acceso será de 30 pesos en general y 50 pesos para góndolas VIP. (Contraparte) 

  
Foto Multa en Puebla, inicia este lunes; busca evitar pérdidas humanas 
El gobierno del estado de Puebla anunció en un comunicado de prensa que este lunes 29 de 

julio, entra en operaciones la foto infracción o foto multa en vialidades como la Recta a 
Cholula, Vía Atlixcáyotl, Periférico Ecológico y autopista Puebla-Atlixco, donde se han 

colocado cámaras fijas que detectan el aumento de velocidad. (Puebla Online) 
 
TITULARES NACIONALES 

 
Peca Senado de 'asesoritis' 

El Senado eroga 115 millones de pesos en asesores personales, 900 mil al año por cada 
legislador, según documentos oficiales. (Reforma) 

  
Líder del metro tiene en nómina a 22 familiares 
Esposa, hermana, hijos y cuñados son parte de los 22 familiares de Fernando Espino 

Arévalo, dirigente del sindicato de trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Metro, 
que integran la nómina de este medio de transporte. (El Universal) 

  
Matan al jefe de la octava zona naval 
Un grupo armado emboscó y mató en Michoacán al vicealmirante Carlos Miguel Salazar 

Ramonet, comandante de la octava Zona Naval con sede en Puerto Vallarta, Jalisco. La 
víctima fue jefe de la Sección Segunda del Estado Mayor de la Secretaría de Marina-Armada 

de México y también jefe de Inteligencia Naval. (Milenio digital)  
  
Michoacán: matan a vicealmirante y a uno de sus escoltas 

La Secretaría de Marina (Semar) informó que ayer domingo al mediodía fueron asesinados 
en Michoacán el vicealmirante (cuerpo general del estado mayor) Carlos Miguel Salazar 

Ramonet y uno de sus escoltas. Es el primer mando de ese rango de la dependencia que 
fallece en circunstancias violentas en tres sexenios. (La Jornada) 
  

Va la Sectur por blindaje del turismo contra inseguridad 
La Secretaría de Turismo presentará en los próximos días el Plan de Seguridad Integral y 

Transversal para el Turista, que implica, en una primera etapa, la elaboración de un 
diagnóstico y una agenda de riesgos de cada uno de los principales destinos del país. (El 
Economista Digital) 
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Asesinan a un mando naval en emboscada en Michoacán 
Elementos de la Secretaría de Marina (Semar) fueron emboscados ayer en el Valle de 

Zamora, Michoacán, con saldo extraoficial de tres muertos, entre estos, dos oficiales –uno de 
ellos un vicealmirante—, y un presunto delincuente, miembro del cártel de Los Caballeros 
Templarios. (Crónica Digital) 

  
Asesinan a alto mando de Marina; emboscada en Michoacán 

El comandante de la Octava Zona Naval Militar con sede en Puerto Vallarta, Jalisco, Carlos 
Miguel Salazar Ramonet, fue asesinado junto con un marino que formaba parte de su escolta 
en el municipio de Churintzio, Michoacán. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Ambición del líder sindical del ayuntamiento por bases deja sin mantenimiento a 

parques y jardines 
Algunos de los principales parques, jardines y camellones de la ciudad de Puebla lucen sucios 

y descuidados, debido a que el sindicato del ayuntamiento capitalino mantiene su negativa a 
intervenirlos como medida de presión para que el edil Eduardo Rivera autorice 400 nuevas 
bases laborales. Durante un recorrido realizado por este diario se pudo observar que el 

jardín del barrio de Analco, uno de los sitios obligados para los miles visitantes y turistas por 
el tianguis de artesanías que cada fin de semana se instala ahí, carece de mantenimiento, ya 

que tiene el pasto crecido que parece maleza. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/29/ambicion-del-lider-sindical-del-

ayuntamiento-por-bases-deja-sin-mantenimiento-a-parques-y-jardines/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Despiden al policía de Puebla que murió durante prácticas de adiestramiento 
Este fin de semana, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la 

ceremonia luctuosa de Óscar Ramírez Cruz, policía de la capital poblana que murió mientras 
participaba en prácticas de adiestramiento el pasado jueves, el edil reiteró su solidaridad y 
respaldo hacia los deudos. “Le he instruido al secretario de Seguridad Pública que tome 

cartas en el asunto, que pueda cubrir, por parte de los seguros, el apoyo a los familiares y a 
los afectados; estamos por supuesto al pendiente de este hecho, lamentable, que 

desafortunadamente ocurrió”, expresó Rivera Pérez. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/despiden_al_policia_de_puebla_que_murio_durante_pr
acticas_de_adiestramiento#.UfYcq-Wv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Gali Fayad deberá dar continuidad a programas del IMJ: Emmanuel Torres 
Así como la administración del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez dio continuidad al 
programa “Acción poética”, de la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, el gobierno de Antonio Gali 

Fayad deberá seguir aplicando los programas “Conduce por la vida”, “Red de organizaciones 
juveniles”, “Centros de juventud” y “Brigada urbana”, consideró el titular del Instituto 

Municipal de la Juventud, Emmanuel Torres Bautista. Refirió que al estar integrados en la 
acreditación de Comunidad Segura, que recibió la ciudad por parte de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) apenas la semana pasada, deberán continuar, puntualizó que son 
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proyectos fundamentales para el desarrollo de una generación de jóvenes saludables, que 
mejorarán la convivencia en la capital. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_debera_dar_continuidad_a_programas_del_
imj_emmanuel_torres#.UfYdA-Wv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Rivera "merece participar" por otro cargo: Riestra 

El presidente del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, reconoció que por los resultados 
que ha arrojado la administración municipal de Eduardo Rivera Pérez, “merece” participar en 
un nuevo cargo con el Partido Acción Nacional (PAN). Así lo señaló el albiazul, luego de que 

su homólogo de partido dejará ver sus aspiraciones, apenas concluya su período como 
alcalde capitalino. “Lo veo haciendo política y aportando al partido. Gracias a su trabajo y al 

del gobierno del estado, el PAN refrendó su triunfo para la alcaldía poblana. Tiene 
merecimientos para seguir participando”, manifestó el coordinador de la bancada panista. 
(Karina Fernández)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60221rivera-merece-participar-por-otro-cargo-
riestra#.UfYoE-Wv5KY 

 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Desalojarán a ambulantes afuera de hospitales 
El Ayuntamiento municipal procederá en los próximos días al desalojo de los vendedores 

ambulantes de las inmediaciones de los hospitales públicos con el fin de "liberar las zonas 
peatonales y permitir que la gente pueda transitar libremente", anunció Eduardo Alcántara, 
secretario de Gobernación de Puebla. El desalojo comenzará esta semana en el Hospital San 

Alejandro y el Hospital General de la Zona Norte y seguirá paulatinamente en el resto de los 
centros sanitarios del municipio. Como ya se hizo en el Hospital San José, donde los 

comercios ambulantes tienen prohibida la venta de productos. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3069331.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Endurecen multas viales  

Multas de hasta 3 mil 989.70 pesos por exceder la velocidad permitida, de 2 mil 455.20 por 
manejar en estado de ebriedad, de mil 841.40 pesos por hablar en el celular mientras 
conduce y de 3 mil 069 pesos por portar carga en vehículos no adaptados para ese fin, son 

algunas de las nuevas infracciones que se desprenden del Reglamento de la Ley de Vialidad 
de la entidad, que fue publicado por decreto el 17 de julio en el Periódico Oficial del Estado.  

En la nueva norma se elevan las multas vigentes para los automovilistas y se crean nuevas 
que alcanzarán a ciclistas, motociclistas y conductores de otros vehículos análogos.  (Julieta 
Cerezo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3069324.htm  
 

SINTESIS 
• Otorgará ayuntamiento 120 espacios para feria de útiles 
El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel informó que otorgarán 

120 espacios a vendedores ambulantes para la feria de útiles escolares en la zona de la Plaza 
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de Dolores o el Paseo Bravo. En entrevista, declaró que no se les permitirá la venta en el 
Centro Histórico, ya que esta zona debe seguir limpia de ambulantes y no habrá concesión 

para nadie para que expida sus productos o serán desalojados. Mencionó que ambas ofertas 
de espacios para los comerciantes informales ya se han platicado con los líderes de estas 
agrupaciones y serán quienes acepten o no sin antes destacar que no habrá otra zona. 

(Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/66799/otorgara-ayuntamiento-120-espacios-para-feria-de-

utiles/puebla 
 
INTOLERANCIA 

• Daña sindicato de la comuna a tres parques públicos 
Las constantes asambleas que ha realizado el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento 

de Puebla se han reflejado en el descuido de parques públicos de la ciudad, que han quedado 
abandonados y en el olvido. Los parques de Analco, Juárez y el de la 43 Poniente son los 
casos más afectados por la falta de atención de los empleados sindicalizados que han 

distraído su trabajo por asistir a estas reuniones. El primero de los casos es el parque de 
Analco, que recientemente fue remodelado por las autoridades municipales. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111224 
 

INTOLERANCIA 
• Dejan las lluvias a 80 familias damnificadas 

Hasta el momento en la capital poblana han resultado damnificadas al menos 80 familias, 
como consecuencia de la temporada de lluvias. A estas familias la dirección de Protección 

Civil municipal las ha apoyado con despensas, cobertores, colchonetas, techos de lámina y, 
en algunos casos, catres, para aminorar la pérdida de sus pertenencias. Estos apoyos se han 
entregado en La Resurrección, San Miguel Canoa, Chapultepec y San Baltazar Campeche, 

lugares que han sido los más afectados por las torrenciales lluvias de la temporada. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111223 
 
INTOLERANCIA 

• Anuncia alcaldía Feria de Útiles para ambulantes 
La Plaza de Dolores o el Paseo Bravo pueden ser las sedes para la realización de la Feria de 

Útiles Escolares por el comercio informal. Ambos lugares están siendo valorados por el 
ayuntamiento de Puebla como alternativa para las organizaciones de comerciantes 
informales, con la intención de ofrecerles un espacio y que no invadan el Centro Histórico, 

como ha ocurrido en años anteriores. En ambos sitios se calcula otorgar alrededor de 120 
espacios para que los ambulantes puedan ofertar productos con motivo del regreso a clases, 

mismos que estarán regulados por las autoridades. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111222 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Ampliación del puente 475 es inviable, se construiría uno nuevo: Felipe Velázquez 

Por razones de tiempo y falta de recursos, será la administración municipal del presidente 
municipal electo Antonio Gali Fayad la que resuelva el problema de tránsito vial del puente 
475 (en la zona de Ángelopolis), así como la pavimentación con concreto hidráulico de las 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Julio de 2013 

 
 

 6 

avenidas y bulevares más importantes de la ciudad, informó el titular de la obra pública en la 
capital poblana, Felipe Velázquez Gutiérrez. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ampliacion_del_puente_475_es_inviable_se_construiri
a_uno_nuevo_felipe_velazquez#.UfYcXeWv5KY 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• La Ciudad de Puebla tendrá 300 nuevas video cámaras 

Con la colocación de 300 nuevas cámaras de video vigilancia en la ciudad, se pondrá en 
marcha la segunda etapa del “Proyecto Centinela” en coordinación con el gobierno del 
estado. Después de tener un avance en la colocación de fibra óptica en toda la ciudad, los 

sistemas de la red de video vigilancia se comenzarán a colocar en parques industriales, 
escuelas, comercios, zonas bancarias, toda la 11 Norte-Sur por donde circulará la segunda 

línea del Sistema RUTA y juntas auxiliares, para lo cual se invertirán 100 millones de pesos. 
Sobre ello, el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo 
Vázquez Rossainz, destacó que esta segunda etapa del proyecto requirió una ampliación de 

esta plataforma a favor de la seguridad de los ciudadanos. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53239 
 
NG PUEBLA 

• Sol daña señalización para invidentes 
Algunas de las huellas podotáctiles colocadas en algunas calles del primer cuadro de la 

ciudad -que sirven de guía a los invidentes- se han visto afectadas por el sol, lo que ocasiona 
que se desprendan, explicó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y 

Obra Pública. Cuestionado sobre la cantidad de huellas podotáctiles que están levantadas y 
dejan orificios en el suelo, el funcionario municipal desconoció el número exacto, aunque 
señaló que "curiosamente" en las aceras donde no llega la luz solar no se han presentado 

afectaciones. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60232sol-daña-señalización-para-invidentes#.UfYml-

Wv5KY 
 
NG PUEBLA 

• Destinará Comuna 100 mdp para zonas en pobreza 
La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana recibirá próximamente 50 

millones de pesos de la Federación para el programa Hábitat, al que se sumarán 50 millones 
de pesos más del municipio para la ejecución de 40 proyectos en distintos puntos de la 
capital poblana, adelantó Eduardo Morales Garduño, titular de la dependencia. Durante una 

entrevista, detalló que se destinarán para planes como el rescate de espacios públicos, 
además de la intervención de algunas calles en 5 polígonos de pobreza que determina la 

Secretaría de Desarrollo Social federal y que abarcan diversas colonias de la ciudad. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60218destinará-comuna-100-mdp-para-zonas-en-

pobreza#.UfYoeeWv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Si amplían horario de bares acabarán anomalías: regidor 
El regidor Pedro Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Industria y Comercio del 

Ayuntamiento Capitalino, opinó que el cambio en el horario de cierre de antros y bares de la 
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capital poblana debe regirse bajo la "adaptación de la realidad en Puebla", es decir de 
acuerdo con las necesidades de la sociedad. Por ello se mostró a favor de la ampliación del 

cierre de estos lugares hasta las cuatro de la mañana, con la intención de disminuir la 
cantidad de violaciones a la ley que se hacen por parte de estos establecimientos con venta 
de bebidas alcohólicas a este sector de la población. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60217si-amplían-horario-de-bares-acabarán-anomalías-
regidor#.UfYosuWv5KY 

 
NG PUEBLA 
• Intensifica DIF Municipal recorridos para proteger a indigentes 

Pese a que continúa la temporada de lluvias, Joaquín García Vinay, director general de 
Sistema Municipal DIF (SMDIF), descartó que se haya incrementado el número de personas 

en estado de indigencia que buscan refugio en el dormitorio municipal. Especificó que la 
mayoría de los individuos se han acostumbrado a vivir en las calles, además han encontrado 
la forma de resguardarse de la lluvia, el frío u otra clase de situación que ponga en riesgo a 

su persona, por lo que no aceptan el apoyo de un lugar que brinda los servicios básicos. 
(Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60216intensifica-dif-municipal-recorridos-para-proteger-
indigentes#.UfYo7OWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Amplían servicio gratis de la Rueda hasta el 31 de julio 

Hasta cuatro horas esperaron este domingo más de mil ciudadanos que se formaron en la 
fila para subir a la llamada Estrella de Puebla, ubicada en la zona de Angelópolis. El atractivo 
será gratuito hasta el próximo martes y los boletos se repartirán cada día por la mañana.  

Quienes experimentaron el paseo señalaron que "valió la pena" esperar horas previas para 
los 20 minutos de duración de una vuelta, debido a que pudieron apreciar la ciudad de 

Puebla desde las alturas. La señora Josefina Ambrosio Justo refirió que tuvo que esperar 
cuatro horas para subirse a dicho artefacto que mide 80 metros de altura y tuvo un costo de 
400 millones de pesos. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3069338.htm  
 

HERALDO 
• Urge un trasporte público eficiente y de calidad: AMTM 
Para la Delegación Puebla de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM), 

Puebla no necesita un “Hoy No Circula”, sino de un transporte público masivo de calidad. Y 
es que hace unos días, la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento 

Territorial del Gobierno del Estado de Puebla, no descartó la posibilidad de que el Programa 
Hoy No Circula –que ya opera en el Distrito Federal y Estado de México- se aplique también 
en el estado de Puebla, aunque aclaró que dependerá de un exhaustivo estudio previo que 

se llevará a cabo.. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-29/portada/urge-un-trasporte-publico-

eficiente-y-de-calidad-amtm 
 
HERALDO 

• Gobierno debe corregir fallas en metrobús: analista 
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Para el director de Campaña Transporte Eficiente y Calidad de Aire del Poder del 
Consumidor, Gerardo Moncada Martínez, es una buena medida que el gobierno estatal 

empiece con la construcción de la línea 2 y 3 de la Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA); sin embargo, dijo “esto no los excusa de tener que resolver todo lo que está 
rezagado en la línea 1”, la cual arrancó operaciones desde hace seis meses. La semana 

pasada, el director general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), 
Alfredo del Mazo y el gobernador Rafael Moreno Valle, signaron un convenio para desarrollar 

la línea 2 y 3 de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA); pese que la línea 1 todavía 
presenta deficiencias. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-29/portada/gobierno-debe-corregir-fallas-en-

metrobus-analista 
 

SINTESIS 
• Invertirán 5mdp para promoción de la 'Estrella de Puebla' 
La Secretaría de Turismo del estado implementará un plan de promoción para la 'Estrella de 

Puebla', consistente en su anuncio a través de agencias de viajes, aerolíneas y revistas 
especializadas en turismo, anunció el subsecretario de Promoción Turística de la 

dependencia, Miguel Martínez García. Detalló que la inversión para este proyecto es de cinco 
millones de pesos y que la característica principal que se destacará con respecto a la 
también conocida como Rueda de Observación, es que figura como la más grande de 

América Latina. La inversión para ello asciende a cinco millones de pesos y también incluye 
el dar a conocer Los Fuertes de Loreto y Guadalupe con el objetivo que en lo que resta de las 

vacaciones de verano más personas nacionales y extranjeras viajen a Puebla, informó 
(Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/66802/invertiran-5mdp-para-promocion-de-la-estrella-de-
puebla/puebla 
 

E-CONSULTA 
• Captan imágenes de video al sujeto que asaltó e-consulta 

Aunque en los primeros peritajes se presumía que en el asalto a las oficinas de e-consulta 
habrían participado cinco o más personas, diferentes videos muestran que se trató de un 
solo delincuente, quien consumó el atraco en siete minutos. Según las imágenes captadas, el 

sujetó llegó a la sede del periódico digital dos minutos antes de la cinco de la mañana. Lo 
hizo corriendo sobre la 20 Sur, en sentido contrario a la circulación vehicular, y durante 25 

minutos se dedicó a recorrer la cuadra y a inspeccionar las instalaciones del medio. (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-28/seguridad/captan-imagenes-de-video-al-

sujeto-que-asalto-e-consulta 
 

E-CONSULTA 
• Protestan por desorganización para subir a La Estrella de Puebla 
Decenas de personas expresaron su inconformidad por la falta de boletos y la entrega 

irregular de los pases para subir a la rueda de observación de 80 metros de diámetro 
ubicada en la zona de Angelópolis, conocida como la “Estrella de Puebla”. Ante la molestia de 

los asistentes, elementos de seguridad se presentaron en los alrededores de la rueda para 
evitar algún enfrentamiento. Los interesados en subir a la rueda de observación reclamaron 
que, mientras la mayor parte de personas se formaban para conseguir un boleto, llegaban 

otras que pasaban de manera directa a la fila para subir a la estructura. (Jaime Zambrano) 
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http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-28/gobierno/protestan-por-desorganizacion-para-
subir-la-estrella-de-puebla 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Prepara Sectur inversión para promover la Rueda de Observación 

Para promover la Rueda de Observación, mejor conocida como la Estrella de Puebla, la 
Secretaría de Turismo (Sectur), comenzó a invertir cinco millones de pesos con el fin de 

atraer mayor turismo local, nacional e internacional. La estrategia de promoción que ya 
comenzó tiene como fin captar a vacacionistas de la actual temporada vacacional de verano, 
que ayudaría a incrementar el número de noches que comúnmente se quedan los visitantes 

en la capital, además de dar a conocer las remodelaciones en los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe, informó  el subsecretario de Promoción Turística de la dependencia, Miguel 

Martínez. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53238 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Nevó hoy cerca del Popocatépetl: Cenapred 
El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) informó que el volcán 
Popocatépetl amaneció este domingo con una nevada en las zonas cercanas al coloso. En su 

reporte de este domingo indicó que no hay indicios de que vuelva a incrementar la alerta 
volcánica a amarilla fase 3. No obstante, en las últimas 24 horas presentó 40 exhalaciones 

de baja intensidad, la gran mayoría de las cuales solo fueron acompañadas por emisiones 
leves de vapor de agua y gases. La exhalación más importante ocurrió el sábado a las 18:31 

horas pero no pudo ser observada por las condiciones de nubosidad. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53246 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Aprueban poblanos la Estrella de Puebla 
Largas filas se forman este domingo para subir a la Estrella de Puebla, pues hoy que es el 
último día gratuito para acceder a esta nueva atracción. A partir de mañana lunes, el costo 

de acceso será de 30 pesos en general y 50 pesos para góndolas VIP. Desde las 11:00 de la 
mañana de este domingo que se abrió el acceso ya había familias completas formadas para 

subir a la Rueda y llegar al punto más alto (80 metros) para alcanzar la vista de la ciudad de 
Puebla y zona metropolitana. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53240 
 

PUEBLA ON LINE 
• Periférico Ecológico luce iluminado al 100 por ciento 
Al 100 por ciento funciona la nueva iluminación del Periférico Ecológico, una de las vialidades 

más importantes del estado de Puebla. Hace unos días, el gobernador Rafael Moreno Valle 
puso en operación la iluminación del Periférico Ecológico que se realizó a lo largo de 72 

kilómetros, incluyendo entronques, con tecnología de lámparas de energía solar tipo led, 
mediante una inversión de 56 millones 500 mil pesos. Moreno Valle destacó que esta obra 
coloca a Puebla como la entidad con el periférico más largo de América Latina iluminado con 

este tipo de tecnología moderna y ecológica. (Puebla On Line) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42703:perif%C3%A
9rico-ecol%C3%B3gico-luce-iluminado-al-100-por-ciento&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 
• Puebla registra cifra histórica de Inversión Extranjera Directa: 509.6 mdd 

Debido a la confianza y optimismo que los inversionistas han puesto en Puebla, durante el 
primer trimestre de 2013 se registró en la entidad una Inversión Extranjera Directa (IED) del 

orden de los 509.6 millones de dólares, la cifra más alta en  la  historia reciente del estado. 
La Secretaria de Economía Federal (SE), a través de su página de internet 
www.economia.gob.mx reporta que al primer trimestre del año, Puebla registró de IED 

equivalentes a 509.6 millones de dólares, monto 166.8% mayor que la recibida en el primer 
trimestre del 2012. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42701:puebla-
registra-cifra-hist%C3%B3rica-de-inversi%C3%B3n-extranjera-directa-5096-
mdd&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

• Estado de Puebla, destino turístico seguro: Embajada de EU 
El Departamento de Estado de los Estados Unidos de Norteamérica, en su más reciente 
estudio ha colocado a la entidad poblana dentro de las 13 entidades más seguras para viajar 

dentro de México. Así se muestra en el documento publicado en el portal de internet de la 
Embajada de Estados Unidos en México, en la sección de recomendaciones a los ciudadanos 

americanos que deciden viajar al extranjero, donde se especifica que Puebla "no cuenta con 
avisos de seguridad”. Este sistema de alertas que es utilizado por el Departamento de Estado 

de los Estados Unidos, toma en cuenta diferentes tipos de riesgo, como desastres naturales, 
actos de violencia, atentados terroristas, el índice de criminalidad y manifestaciones que 
puedan poner en riesgo a los viajeros. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42697:estado-de-
puebla-destino-tur%C3%ADstico-seguro-embajada-de-eu&Itemid=126 

 
RETO DIARIO 
• Desorden prevalece en acceso a La Estrella de Puebla 

Policías estatales tuvieron que reforzar la seguridad en la Estrella de Puebla, debido a que las 
personas que se querían subir comenzaron a empujarse y tratar de colarse en la fila, lo cual 

generó molestia en las que llevaban formadas más de tres horas desatando una pequeña 
trifulca. Por la falta de información y orden varias personas en lugar de formarse para subir a 
la Rueda de la Fortuna llegaron directamente a la entrada; unas se lograron colar e ingresar 

antes, por lo cual la gente que tenía esperando más de tres horas se molestó y comenzó a 
reclamar al personal de seguridad, mismo que al verse sobrepasado pidió refuerzos a la 

Policía Estatal. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49087&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Desorden-prevalece-en-acceso-a-La-Estrella-de-Puebla 

 
RETO DIARIO 

• Riestra pide a ediles de Puebla y San Andrés propuestas en tema limítrofe 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Mario Riestra 
Piña, solicitó a los presidentes de Puebla y San Andrés Cholula en el proceso que ha iniciado 

el Poder Legislativo para resolver los límites entre los municipios abonar con propuestas y no 
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con descalificaciones. Confió que todos los actores involucrados, como el Congreso y 
autoridades municipales, muestren voluntad para solucionar este añejo problema que pone 

en disputa 8.5 hectáreas donde está asentada la zona comercial de Angelópolis. (Agustín 
Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49076&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Riestra-pide-a-ediles-de-Puebla-y-San-Andres-propuestas-en-tema-limitrofe 
 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 

• Inicia el análisis para aumentar el precio de pasaje comenzarían las platicas para 
aumentar el precio. 
• La Rueda y el Teleférico subirían gasto de Turistas hasta en un 30% describen algunos 

especialistas habrá otros 3 días mas de la Estrella de Puebla será gratis. 
• Rinden último adiós al policía Municipal muerto en maniobras este fin de semana. 

• Dentro de las 13 entidades mas seguras se encuentra México para viajar aquí a 
nuestra ciudad da a conocer el Departamento de los Estados Unidos. 
• Con gran devoción se realizo la fiesta de Santa Anita. 

• Dentro del Programa Centinela la Capital Poblana contara con 300 nuevas cámaras de 
video. 

• La comuna analiza una feria de útiles escolares para el comercio informal. 
 

Fernando Canales 
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM  
• Abrimos con una buena noticia somos unos de los trece estados seguros para viajar en 

México, según  la embajada de EU, que emite alertas para sus ciudadanos para que lugares 
visitar y cuales no.  

• Este clima de seguridad en Puebla, ratifica por otro lado su cuarto lugar nacional por el 
mundo de franquicias instaladas superada solo por ciudades más grandes como DF, 
Guadalajara y Monterrey. 

• Mario Riestra le pide  a los presidentes de Puebla y San Andrés Cholula que en el 
proceso que inició el poder legislativo de la junta de gobierno y coordinación política del 

Congreso, le pide a los presidentes de estos municipios que abonen con propuestas y no 
descalificaciones.  
• Debido a la afluencia que ha tenido la Estrella de Puebla tres días más de oquis, 

gratuita.  
 

 
Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 

•  Puebla se encuentra dentro de las trece entidades más seguras para trabajar dentro 
del país, esto lo confirmó el departamento de estado de EU, de acuerdo con el documento 

publicado en el portal de la embajada norteamericana.  
• Del mismo modo y como parte de esta seguridad que se tiene en Puebla, la entidad 
ratificó su cuarto lugar nacional por el número de franquicias instaladas superada solo por en 

DF, Guadalajara y Monterrey.  
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• Se construyó un corredor gastronómico en la zona de Angelópolis, luego de la 
colocación de la Estrella de Puebla, se quiere detonar esta zona, con una inversión de 50 

mdp, para contar con un espacio adecuado para que las familias puedan divertirse y también 
comer.  
• La Estrella de Puebla lunes, martes y miércoles continuará el acceso gratuito en un 

horario de 11 a 20:30 horas esto lo informó la ST.  
• 80 familias han resultado damnificadas en Puebla por las lluvias en apoyo Protección 

Civil Municipal esta entregando despensas, cobertores, colchonetas y catres, además de la 
reptación de las viviendas por las lluvias.  
 

Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  

• El Ayuntamiento de Puebla invertirá 100 millones de pesos en el rescate de espacios 
públicos en colonias antorchistas y juntas auxiliares indico Eduardo Morales Secretario de 
desarrollo Social. 

• Se necesitan mil 400 millones de pesos para pavimentar con concreto hidráulico otras 
avenidas importantes de Puebla capital explico Felipe Velazquez Secretario de Obra Publica 

en el Municipio. 
• Comerciantes establecidos del Centro Histórico piden ala comuna que ponga un alto a 
las protestas de antorcha exigió su representante José Juan Ayala. 

• Restauranteros están dispuestos a invertir 50 millones de pesos en un corredor 
gastronomito en la zona de Angelopolis anuncio su Presidente Arturo Delgado 

 
  

ABC Radio Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública dejara una carpeta de proyectos a 

la siguiente administración municipal, entre ellos pavimentación con concreto hidráulico y 
puentes en diferentes puntos de la ciudad, esto lo dio a conocer su titular, dijo que la 

inversión se estima en mil 400 millones de pesos. 
• La Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, descarto sanciones a 
trabajadores sindicalizados por realizar asambleas en horario laboral, sin embargo, el titular 

Iñigo Ocejo, recordó que las asambleas del sindicato del ayuntamiento tendrán que notificar 
48 horas antes para evitar sanciones. 

• Al menos 40 proyectos realizará la Secretaria Social municipal en diferentes puntos de 
la ciudad antes de concluir la administración de Eduardo Rivera, esto lo dio a conocer el 
titular de la mencionada secretaria y dijo que los trabajos serán gestionados a través del 

programa “habitad” de al menos 100 millones de pesos. 
 

Alejandro Mondragón 
Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  
• Esta mañana se aprobara ley de datos personales para que en el Estado Puebla se 

prohíbe se sanciona al Gobierno del Estado, Ayuntamientos y Entidades Publicas al ser mal 
uso de la información de los ciudadanos dice Josefina Buxade 

 
Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
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• El presidente electo Antonio Gali Fayad anuncio la creación de una plataforma de 
arranque de administración que será conformada a lo largo de  8 meses con pendientes que 

surjan con el equipo de transición y las demandas ciudadanas en las colonias de Puebla, 
dicho documento será el eje central de su administración. 
• El Secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez dio a conocer 

que el gobierno federal está revisando a través del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes  
los apoyos que dará para el corredor turístico Catedral- Paseo Bravo. 

• El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera destacó que uno de los principales 
rubros en los cuales su administración seguirá trabajando es el de la seguridad para los 
poblanos. Por lo anterior anunció que  mantendrán estrategias de seguridad  encabezadas 

por el secretario de Seguridad Municipal, Amadeo Lara Terrón.   
• Derivado de la gran afluencia de visitantes a la Estrella de Puebla, la Secretaría de 

Transportes (ST) informó que se darán tres días más de servicio gratuito para que los 
ciudadanos y visitantes puedan disfrutar de la vista panorámica de la ciudad de Puebla desde 
este observatorio. 

 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• Analizan extender horario de transporte público hasta la media noche. 
• Puebla es destino seguro para viajar, afirma el gobierno de Estados Unidos. 

• Cadenas hoteleras invertirán más de 200 millones de dólares en Puebla. 
• El estado registro más de 500 millones de dólares en inversión extranjera en el primer 

trimestre del año. 
• Analiza e Ayuntamiento autorizar a ambulantes venta de útiles escolares. 

• Resultan 80 familias afectadas por lluvias y granizadas. 
• La juventud es protagonista en la mejora del país, sostiene la Iglesia Católica. 
• La comuna responsabiliza a los sindicalizados del descuido en parques públicos 

  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• El jueves de la semana pasada le decíamos que un policía murió cuando realizaba 
prácticas en el estadio Cuauhtemoc, ya rindieron mensaje al elemento, policía municipal que 

perdió la vida al volcarse su patrulla mientras realizaba estos ejercicios, los familiares y 
compañeros le dieron el último adiós. 

 
Carolina Gil/Gabriel Alatriste  
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• Dan el último adiós con honores al oficial Oscar Ramírez que perdiera la vida en un 
lamentable accidente en la zona de los Estadios. 

• Un bebe fue cambiado en 2009 y la mama del pequeño relata como llego a sus brazos 
nuevamente. 
• Miles de familias se dieron cita en la Estrella de Puebla para poder disfrutar de la vista 

panorámica de la ciudad habrá 3 días más de acceso gratis. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Es Puebla un destino turístico seguro, confirma gobierno de EU 
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El Departamento de Estado de los Estados Unidos de Norteamérica, en su más reciente 
estudio ha colocado a la entidad poblana dentro de las 13 entidades más seguras para viajar 

dentro de México. Así se muestra en el documento publicado en el portal de internet de la 
Embajada de Estados Unidos en México, en la sección de recomendaciones a los ciudadanos 
americanos que deciden viajar al extranjero, donde se especifica que Puebla "no cuenta con 

avisos de seguridad". Este sistema de alertas que es utilizado por el Departamento de Estado 
de los Estados Unidos, toma en cuenta diferentes tipos de riesgo, como desastres naturales, 

actos de violencia. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3069333.htm  
 

HERALDO 
• Inútil, el Seguro Popular de Moreno Valle 

La señora Andrea Ramiro Juárez de Vista Hermosa, comunidad ubicada en el municipio de 
Cuetzalan, ha sufrido un calvario para que su hijo Isidro González Ramiro, quien tiene 
problemas en el corazón, sea atendido a través del programa del Seguro Popular, “pues la 

Secretaría de Salud estatal le informó a la mamá que ya se le venció el Seguro Popular”, 
reveló la encargada de la Comisión de Salud de la organización Miocup Cnpa Mn, Leticia 

Reyes Juárez. En exclusiva para El Heraldo de Puebla, Reyes explicó que la señora Ramiro, 
quien está afiliada al Seguro Popular y Oportunidades, es madre soltera y tiene seis hijos; 
uno de ellos – Isidro- con problemas en el corazón. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-29/portada/inutil-el-seguro-popular-de-
moreno-valle 

 
HERALDO  

• A dos años de gobierno, derroche y opacidad con RMVR 
Una nota publicada en Sin embargo da cuenta de la opacidad, derroche excesivo y culto a la 
personalidad que a dos años de gobierno, caracteriza al gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas. Moreno Valle Rosas es heredero de una tradición priista: su abuelo, Rafael Moreno 
Valle, fue también Gobernador de Puebla y Secretario de Salubridad en el gobierno del 

Presidente Gustavo Díaz Ordaz. Pero Moreno Valle Rosas no siguió la tradición familiar y 
llegó a la gubernatura, en 2011, por una coalición de partidos políticos de oposición 
encabezada por el Partido Acción Nacional (PAN). Después de una gestión priista como la de 

Mario Marín, señalado por presunta corrupción y nexos con supuestos pederastas, Moreno 
Valle tenía grandes posibilidades de arrebatar el poder al PRI, y lo logró. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-29/portada/dos-anos-de-gobierno-derroche-
y-opacidad-con-rmvr 
 

SINTESIS 
• Pide IDN dejar atrás diferencias 

A raíz de la postura nacional del PRD, que pondrá a consulta pública la reformas energética y 
hacendaria, el representante en Puebla de la corriente Izquierda Democrática Nacional 
(IDN), Jorge Méndez Espíndola, llamó a las fuerzas progresistas del estado a dejar atrás las 

diferencias electorales y enfocarse en la defensa de los intereses ciudadanos. Tras una 
reunión nacional de legisladores y dirigentes del PRD, Méndez dijo que la línea política del sol 

azteca es la defensa de los intereses populares, así como emprender un plan de lucha para 
impedir llevar a cabo las reformas neoliberales de privatizar Pemex y agregar IVA a 
alimentos y medicinas. (Verónica de la Luz)  
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http://sintesis.mx/articulos/66807/pide-idn-dejar-atras-diferencias/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Transición no afectará programas de calidad 
Al asegurar que el reto de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) es mantener la 

totalidad de sus programas académicos acreditables en sistemas de calidad, el director de 
Aseguramiento de la Calidad de la institución, Marco Antonio Ramírez Serapio, reveló que 

con la transición que se vive en la actualidad en la rectoría de la universidad está 
garantizado mantener los sistemas de calidad internos porque existe total compromiso del 
actual rector por impulsar esa política de desarrollo. El funcionario reveló en entrevista que 

en el tema de la calidad, la universidad estatal poblana mantiene el reconocimiento de tener 
el cien por ciento de su matrícula dentro de procesos de calidad dentro del padrón nacional 

de programas de calidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, “y en ese 
mismo camino esperamos mantenernos, porque hay compromiso institucional de respaldar 
esa propuesta educativa de la universidad”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111221 
 

INTOLERANCIA 
• Crece la explotación de niños para fines sexuales 
La diputada Ana María Jiménez Ortiz llamó a establecer una cruzada completa para combatir 

la trata de infantes con fines de explotación sexual, porque lo que está sucediendo es 
innombrable y va en aumento; asimismo, pidió que haya una homologación de leyes para 

que los delincuentes no se protejan en otro estado de la República donde la penalidad por 
ese tipo de crímenes es menor. La integrante de la “Conferencia contra la Trata”, que existe 

a nivel nacional formada por legisladores y encabezada por senadores y que incluye a 
diputados federales y locales, expresó que el problema de acuerdo con los reportes de las 
organizaciones de la sociedad civil el comercio sexual de menores va en aumento. (Francisco 

Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111217 

 
 LA JORNADA DE ORIENTE   
• Exonera TEEP al presidente del IEE; el PRI recurrirá ahora al tribunal federal 

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) exoneró al presidente del Instituto Electoral 
del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, de las acusaciones que enfrentó en campaña 

de violar la equidad del proceso electoral. El fallo recibió el voto en contra de la magistrada 
Claudia Barbosa Rodríguez, quien concluyó que había elementos para sancionar al consejero. 
La coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM), que promovió el juicio contra Armando Guerrero, se 

prepara para impugnar la resolución del TEEP ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF). (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/29/exonera-teep-al-presidente-del-iee-el-
pri-recurrira-ahora-al-tribunal-federal/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Garantiza Julián Rendón Tapia que un perredista coordinará la bancada del sol azteca 

El diputado electo del PRD Julián Rendón Tapia reconoció su interés en coordinar a la 
bancada del sol azteca en la próxima legislatura del Congreso del estado, al tiempo de 
manifestar su rechazo a que el cargo quede en manos de un representante popular que no 

milite en ese partido de izquierda. De paso, Rendón afirmó que la próxima fracción 
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perredista, que se integrará a partir del 15 de enero de 2014, será “histórica”, ya que 
contará con el mayor número de integrantes al sumar a seis personas. No obstante, de los 

seis miembros sólo dos forman parte de las filas del sol azteca: Julián Rendón, quien es 
secretario general del partido, y Socorro Quezada Tiempo. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/29/garantiza-julian-rendon-tapia-que-un-

perredista-coordinara-la-bancada-del-sol-azteca/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Candidaturas independientes procederían con el respaldo de 2% del padrón, propone 
Panal 

Los diputados presentaron al Congreso local tres reformas al Código de Instituciones y 
Procesos Electorales, dos de las cuales son impulsadas por la bancada del Partido Nueva 

Alianza (Panal) para obligar a los candidatos a un cargo de elección popular a presentar su 
declaración patrimonial, así como reglamentar las candidaturas independientes, exigiendo el 
respaldo de 2 por ciento del padrón electoral para que sean procedentes. De aprobarse la 

iniciativa del Panal, los ciudadanos que compitan por un cargo de elección popular sin el 
respaldo de un partido político requerirán el aval de 85 mil 347 ciudadanos inscritos en el 

padrón que elabora el IFE. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/26/candidaturas-independientes-
procederian-con-el-respaldo-de-2-del-padron-propone-panal/  

 
MILENIO  

• Aumentan 400% inconformidades de partidos por proceso electoral  
Derivado de las reformas electorales que realizó el Congreso del Estado, se incrementaron 

hasta en 400 por ciento las inconformidades presentadas por los partidos políticos en esta 
elección. De acuerdo al presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEE), Francisco Javier 
de Unanue y Bretón, los partidos y sus candidatos interpusieron 228 recursos de apelación 

en contra de las disposiciones del Código de Instituciones y Procesos Electorales (Coipep) 
desde el inicio del proceso electoral 2012-2013. El magistrado explicó que las 

inconformidades manifestadas por los partidos políticos surgieron tras la puesta en práctica 
de las reformas electorales. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bdd7b0e1  

 
MILENIO  

• Reduce la producción de exportación 4 mil unidades 
La firma alemana Volkswagen instalada en Puebla redujo la producción de autos para 
exportación en casi cuatro mil unidades durante la primera mitad del año en comparación 

con el mismo periodo del 2012. De acuerdo con las estadísticas de la Asociación Mexicana de 
la Industria Automotriz AC (AMIA), entre enero y junio del año pasado, la armadora produjo 

244 mil 286 unidades para exportación; mientras que en los primeros seis meses de este 
año, la firma armó 240 mil 371 vehículos con el mismo destino, lo que representa una 
disminución del 1.6 por ciento en el rubro. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bdd7f454  
 

MILENIO  
• Volkswagen, segundo lugar de ventas en la República 
La empresa Volkswagen se ubica en el segundo lugar por número de vehículos vendidos en 

el mercado mexicano, su presencia es de 14.6 por ciento, sólo por debajo de la firma 
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japonesa, Nissan, que cuenta con una presencia 25.3 por ciento. Al concluir la primera mitad 
del año, dos autos de la firma alemana, el Clásico 4 puertas y el Nuevo Jetta se colocaron en 

segundo y quinto lugar en la lista de los 10 más vendidos donde el dominio lo mantiene 
Nissan con seis modelos. En tanto, General Motors coloca dos modelos en la lista de autos 
más vendidos. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bdd859e3  
 

E-CONSULTA 
• Prevén crecimiento del 5.7 % en la industria del entretenimiento en Puebla 
El consumo en la industria de entretenimiento en Puebla tendrá un crecimiento durante este 

año del 5.7 por ciento, ante el auge en conciertos y espectáculos, según datos de la 
Universidad Anáhuac Puebla. La entidad se ubica como la cuarta con mayor número de 

conciertos sólo después del Distrito Federal, Monterrey y Guadalajara. Puebla es punto 
neurálgico de la industria del entretenimiento en la zona Sursureste del país, con dos 
grandes centros expositores y dos grandes auditorios para conciertos, obras de teatro y 

musicales. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-28/economia/preven-crecimiento-del-57-en-la-

industria-del-entretenimiento-en-puebla 
 
E-CONSULTA 

• Piden incrementar seguridad en zona donde se construye Audi 
La seguridad en los municipios de Nopalucan, Lara Grajales y San José Chiapa debe ser 

reforzada, pues a pesar de que en la zona se construye la armadora de Audi no existen 
elementos suficientes de policía ni de seguridad vial A decir del dirigente de la Confederación 

de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez, sólo existe una patrulla de 
seguridad vial para atender el tránsito de más de mil 200 camiones que circulan a diario  por 
la zona. Aunado a ello, existen quejas de los vecinos de estos municipios porque en los 

últimos días, principalmente los fines de semana, la llegada de estos vehículos a los centros 
de población representa un peligro. (Gerardo Rojas González) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-28/economia/piden-incrementar-seguridad-en-
zona-donde-se-construye-audi 
 

E-CONSULTA 
• Presenta PAN Ley de Protección de Datos Personales 

En la iniciativa de Ley de Protección de Datos Personales, presentada por la diputada 
Josefina Buxadé Castelán, se establece que aquellos servidores públicos que cometan una 
infracción a dicho ordenamiento podrán ser amonestados o inhabilitados hasta por 12 años. 

El proyecto, que se analizará en la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, 
consta de cinco título y 66 artículos, y podría aprobarse en la sesión del próximo miércoles, 

con la que se concluirá el segundo periodo ordinario. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-28/gobierno/presenta-pan-ley-de-proteccion-de-
datos-personales 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Apenas un tercio de los empleos en Puebla son formales 
Esta semana el Gobierno Federal inició el programa para la formalización del empleo, el 
primer compromiso es que se incorporen en la formalidad durante el segundo semestre de 

este año a 200 mil trabajadores que hoy viven en la informalidad. De los cuales más de 19 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Julio de 2013 

 
 

 18 

mil son de la entidad. Las cifras de empleo son contundes, con trabajo formal hay 652, 188 
personas, mientras que trabajadores informales son 1 millón 797, 393, es decir la tasa de 

informalidad laboral es del 73 por ciento. Las 28 mil empresas legalmente declaradas en el 
Estado de Puebla sólo tienen un tercio de la población económicamente activa estimada por 
datos de INEGI de 2.5 millones de personas con posibilidades de trabajar. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/apenas_un_tercio_de_los_empleo_en_puebla_son_for
males#.UfYY6uWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Lo detienen en San Martín Texmelucan, intentaba comercializar un auto robado 

La Dirección de Investigación de Robo de Vehículos ejerció acción penal contra Erik Esteban 
Vega Hernández, de 23 años de edad, por su presunta responsabilidad en el delito de 

detentación (obtención) de vehículo robado. El pasado 23 de julio la Policía Ministerial 
implementó un operativo en el tianguis de autos denominado “Autópolis” ubicado en el 
kilómetro 2.5 de la carretera federal a Tlaxcala, la colonia El Arenal, perteneciente al 

municipio de San Martín Texmelucan, donde se encontraban diversos vehículos para su 
comercialización. (Ozair Viveros)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/lo_detienen_en_san_martin_texmelucan_intentaba_co
mercializar_un_auto_robado#.UfYZTOWv5KY 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Puebla registra cifra histórica de IED en el 1er trimestre de este año 

Debido a la confianza y optimismo que los inversionistas han puesto en Puebla, durante el 
primer trimestre de 2013 se registró en la entidad una Inversión Extranjera Directa (IED) del 

orden de los 509.6 millones de dólares, la cifra más alta en  la  historia reciente del estado. 
La Secretaria de Economía Federal (SE), a través de su página de internet 
www.economia.gob.mx reporta que al primer trimestre del año, Puebla registró de IED 

equivalentes a 509.6 millones de dólares, monto 166.8% mayor que la recibida en el primer 
trimestre del 2012.  Dicho monto de IED es superior 247%, en términos absolutos, al 

promedio anual  de los flujos netos recibidos durante todo el sexenio anterior que fueron de 
206 millones de pesos (2005-2011).  (Héctor.Gómez) 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53247 
 

PUEBLA ON LINE 
• "Celular", audiovisual de la BUAP, finalista en premios Reed Latino 2013 
La producción audiovisual de la BUAP “Celular”, es finalista de la categoría Mejor Pieza de 

Comunicación Gubernamental, en los Premios Reed Latino 2013, que realiza la revista 
Campaigns & Elections en Español. Campaigns & Elections es la revista más prestigiosa en 

temas de comunicación política y marketing electoral, con sede en Estados Unidos; su 
versión en español circula en 17 países como Argentina, Colombia, España, Venezuela y por 
supuesto México. Los premios son la versión latina de los Reed Awards y tienen como fin 

reconocer a las mejores prácticas en consultoría política, comunicación política y marketing 
público de Iberoamérica. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42705:celular-
audiovisual-de-la-buap-finalista-en-premios-reed-latino-2013&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42705:celular-audiovisual-de-la-buap-finalista-en-premios-reed-latino-2013&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42705:celular-audiovisual-de-la-buap-finalista-en-premios-reed-latino-2013&Itemid=125
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• AMLO estuvo de gira por Izúcar de Matamoros 
Ante centenares de simpatizantes en Izúcar de Matamoros, el ex candidato presidencial, 

Andrés Manuel López Obrador, acusó que el Instituto Federal Electoral (IFE) intentará 
ponerle “trabas” para otorgarle el registro como partido a Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) porque son parte de una mafia. Esto lo señaló al acudir al municipio 

poblano para tomar  protesta a los 12 comités municipales de esa región en la conformación 
de la estructura de Morena que busca convertirse en partido político para contender en las 

elecciones del 2018. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42720:amlo-estuvo-
de-gira-por-iz%C3%BAcar-de-matamoros&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• PRD reducirá participaciones a comité de Puebla por multa de AMLO 
El secretario general del PRD en Puebla, Julián Rendón Tapia, afirmó que su partido en el 
estado se verá afectado al menos durante 8 meses en sus finanzas, luego de que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que debe pagar una multa de 25.1 millones de 
pesos más intereses,  por  los adeudos de la campaña de Andrés Manuel López Obrador de 

hace 13 años. Rendón Tapia indicó que ante el pago de dicha multa, el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PRD reducirá los recursos mensuales que recibe el sol azteca en la 
entidad cuyo monto es de 200 mil pesos. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42719:prd-
reducir%C3%A1-participaciones-a-comit%C3%A9-de-puebla-por-multa-de-

amlo&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• CEN del PRI mandará asesor de Sinaloa para sus diputados locales de Puebla 
Debido a que para la próxima Legislatura, el PRI será una bancada minoritaria en el 

Congreso de Puebla, ésta contará con un asesor experto proveniente de Sinaloa, aseguró el 
diputado electo del tricolor, Leobardo Soto Martínez. Detalló que se trata de una decisión que 

tomó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido. Agregó que el tricolor tomó  la 
determinación debido a que la bancada priísta sólo tendrá 7 de las 41 curules. El también 
líder de la CTM se abstuvo de dar a conocer el nombre del asesor parlamentario foráneo, no 

obstante añadió que se trata de un experto. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42718:cen-del-pri-

mandar%C3%A1-asesor-de-sinaloa-para-sus-diputados-locales-de-puebla&Itemid=127  
 
RETO DIARIO 

• Panal propone delimitar candidaturas ciudadanas 
El Partido Nueva Alianza propuso delimitar las candidaturas ciudadanas, tema que se abordó 

hace unos días en el Congreso, como parte de un acuerdo de los coordinadores de las 
bancadas. Al respecto, el Panal pidió que estas figuras sólo sean válidas para el principio de 
mayoría relativa y no por la vía plurinominal. El legislador por Nueva Alianza, Enrique Nácer 

Hernández, consideró que las posiciones plurinominales tuvieron su origen para que en la 
diferentes cámaras legislativas existan equilibrios con los partidos mayoritarios, situación 

que no sucede con candidatos ciudadanos. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49079&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Panal-propone-delimitar-candidaturas-ciudadanas 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49079&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-propone-delimitar-candidaturas-ciudadanas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49079&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-propone-delimitar-candidaturas-ciudadanas
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RETO DIARIO 
• Priísmo en Tehuacán, ejemplo de esfuerzo y unidad: Fernández del Campo  

El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, 
reconoció la labor y el esfuerzo de todo el priìsmo poblano realizado en la pasada elección, 
en especial al de Tehuacán, pues pese a las adversidades se logró el triunfo contundente en 

la alcaldía. En un desayuno con más de 6 mil personas, convocado por la presidenta 
municipal electa Ernestina Fernández de Alatriste, el líder estatal aseguró que la militancia 

de este municipio representa un ejemplo para todos los priistas del estado: “Supieron 
anteponer los intereses personales por los intereses de Tehuacán y del priìsmo. Quiero 
reconocer a todos los priistas que supieron cerrar filas y dar muestra de que el PRI en 

Tehuacán trabaja fuerte ahí están los resultados”. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49078&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Priismo-en-Tehuacan,-ejemplo-de-esfuerzo-y-unidad:-Fernandez-del-Campo 
 
RETO DIARIO 

• Aplica SAGARPA 230.7 mdp en Puebla para el Programa Especial de Seguridad 
Alimentaria: Jiménez Merin 

Para la atención a 81 municipios de todas las regiones del estado de Puebla, la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) aplica en este 
año, 230.7 millones de pesos del Programa Especial de Seguridad Alimentaria (PESA), que 

forma parte de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, informó el delegado en la entidad, 
Alberto Jiménez Merino, al asistir a la XIII Feria Anual del Nopal y la Tuna. En entrevista en 

esta junta auxiliar del municipio de Acatzingo, Jiménez Merino señaló que hay alrededor de 
un millón de poblanos sin acceso suficiente a los alimentos, lo que representa 

aproximadamente 200 mil familias, que son prioridad del gobierno federal que encabeza del 
Presidente Enrique Peña Nieto. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49071&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Aplica-SAGARPA-230.7-mdp-en-Puebla-para-el-Programa-Especial-de-Seguridad-
Alimentaria:-Jimenez-Merin 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• "Será DF polo de innovación" 

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, asegura que su 
administración apostará por convertir a la capital del país en la ciudad de la innovación. Para 
ello, desarrollará proyectos como la creación de transporte cableado en zonas altas de la 

ciudad; un sistema web de rendición de cuentas que obligue a todos los niveles de gobierno 
(incluidos los delegados) a transparentar sus acciones y gastos, así como la construcción de 

espacios para el desarrollo de Tecnología de la Información. En entrevista con EL 
UNIVERSAL, adelanta que dentro de sus proyectos se encuentra la creación de transporte 
público en vías de cuota (como la Supervía). (Nayeli Cortés) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sera-df-polo-de-innovacion-
42634.html  

 
EL UNIVERSAL  
• Ven exceso de asesores en área directiva del Congreso 
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La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo), integrada por los 
siete coordinadores parlamentarios, tiene un total de 147 asesores que cobran por 

honorarios, cifra que supera, incluso, al número de diputados (114) que integran la bancada 
del Partido Acción Nacional, la segunda fuerza parlamentaria en San Lázaro. En total, la 
Jucopo y la Mesa Directiva, los dos principales órganos de gobierno de la Cámara de 

Diputados, concentran una plantilla de 281 trabajadores, incluidos asesores. Esto es 
independiente de los asesores con que cuentan los integrantes de las comisiones legislativas 

y los diputados.  (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ven-exceso-de-asesores-en-
area-directiva-del-congreso-42636.html  

 
EL UNIVERSAL  

• Federales, a la cacería de templarios en terreno hostil 
El convoy avanza por una brecha de Barranca Seca cuando es frenado por una ráfaga de AK-
47, proveniente de la nada. Al lado está la ladera del monte llena de matorrales y árboles. 

Los federales descienden de las camionetas y se resguardan a los costados. “Rocíalos, 
rocíalos”, ordena uno de ellos a su compañero, que está tirado pechotierra con una 

ametralladora Imi Negev, capaz de disparar hasta mil 500 tiros por minuto. Esta es una 
escena de los enfrentamientos entre fuerzas federales y criminales en la zona del Valle de 
Apatzingán y Tierra Caliente. Se trata de un video de aproximadamente un minuto, grabado 

por policías federales. (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/federales-a-la-caceria-de-

templarios-en-terreno-hostil-42635.html  
 

COLUMNAS 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

Se busca líder con testosterona para el PRI 
En los próximos seis meses la dirigencia nacional priista tendrá en sus manos la oportunidad 

de hacerle una nueva guerra al gobernador del estado, cuando se terminen los primeros tres 
años de la administración morenovallista sin que haya cumplido con sus viejas promesas de 
campaña. 

Hay que recordar que Moreno Valle firmó ante notario sus promesas afirmando que de no 
cumplir con sus promesas dejaría el cargo de gobernador, con la famosa frase: “Si no 

cumplo, me voy”. 
El día de hoy, en su columna, Ricardo Morales pone tres de los muchos ejemplos de 
promesas incumplidas por el Señor de los Cerros, quien seguramente prepara una 

justificación para evitar dejar la silla gubernamental. 
Son dos las líneas a seguir relacionadas con las promesas incumplidas de Rafael Moreno 

Valle: las promesas signadas ante notario público y las promesas contenidas en su toma de 
posesión. 
Respecto a las promesas firmadas ante notario, tenemos que éstas fueron hechas sobre 

indicadores nacionales, donde Puebla subiría posiciones respecto a los números que la 
entidad tenía en 2010. 

Y, en cuanto al discurso dictado en su primer día de gobierno, las promesas se elevan en 
grado superlativo, toda vez que ese día de éxtasis se anunció una Puebla mucho más 
próspera que la que hoy tenemos los poblanos de tierra. 
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Tela de donde cortar sobra para que el PRI exija la renuncia del gobernador; 
lamentablemente, no tienen un verdadero general que encabece esta batalla. 

Así las cosas, el problema para los priistas será encontrar a un presidente de partido con los 
arrestos suficientes para enfrentar al gobernador. 
Para su mala fortuna, hasta ahora todos los priistas se han doblado ante los caprichos 

morenovallistas, bastando un tronido de los dedos para que los tricolores se sometan cual 
viles sirvientes. 

A los propios priistas los invito a hacer un simple ejercicio: pongan en la mesa media docena 
de nombres que en el papel pudieran presidir al Comité Directivo Estatal del PRI y vayan 
descartando a todos aquellos chiclanes incapaces de apretarse los machos en los momentos 

importantes, y verán que no les queda ninguno. 
Vaya reto el que tendrá César Camacho para encontrar un líder con la testosterona suficiente 

para asumir una verdadera posición opositora al régimen estatal. 
En una próxima entrega les haré un recuento de todas las promesas que se quedarán en el 
tintero del escritorio del gobernador al término de sus primeros tres años, y verán cuántos 

pendientes tenía Moreno Valle antes de andar pensando en gastar cientos de millones en una 
rueda de la fortuna. 

Lastiri, en la elite de EPN 
Este día, el poblano Juan Carlos Lastiri asistirá a la ceremonia cultural indígena más 
importante del país, la Guelaguetza, con la representación del presidente de la República, 

Enrique Peña Nieto, en la capital oaxaqueña. 
Sin duda, Lastiri Quirós ha logrado incrustarse en el primer círculo de funcionarios federales, 

primero como subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, y 
posteriormente cuando fue nombrado coordinador del programa estelar del gobierno federal, 

que no es otro que la Cruzada Nacional contra el Hambre. 
Sobran dedos de la mano para contar a los poblanos que se mueven en las grandes ligas de 
la política nacional, y en unos cuantos meses Lastiri se convirtió en uno de ellos. Por el bien 

de Puebla, ojalá que fueran muchos más. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2471 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
Los pendientes del morenovallismo 

A dos años y medio de la administración estatal, es tiempo de comenzar a hacer las cuentas 
pendientes dentro de los compromisos adquiridos por el morenovallismo, el cual se adjudica 

la transformación de Puebla. 
Es claro que existen promesas incumplidas dentro del famoso “si no, cumplo me voy”, 
programado a tres años por el propio gobernador Rafael Moreno Valle Rosas durante su 

campaña rumbo a Casa Puebla en 2010 y en su propia toma de posesión. 
El más importante tiene que ver con el saneamiento de la presa de Valsequillo y la 

construcción de la famosa “ciudad verde”. 
Amy Camacho Wardle dejó la entonces Secretaría del Medio Ambiente y Reordenamiento y 
con ello se murió el sueño sexenal de transformar a Valsequillo. 

La promesa era sanear en su totalidad el río Atoyac, la fuente principal de abastecimiento de 
la presa Manuel Ávila Camacho, mejor conocida como Valsequillo, y hasta el momento la 

promesa se quedó en sólo eso. 
No se ha podido concretar ni la mitad del programa, el cual contemplaba ambiciosas 
inversiones estatales, así como la recuperación de las plantas de tratamiento de aguas para 
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su correcta operación, lo cual se realizó, pero sin que se mejore la calidad del agua que se 
arroja al río Atoyac. 

Al parecer, el destino de Valsequillo será el mismo que ha tenido desde hace varias 
administraciones, permanecer como la cloaca de los poblanos y no como el potencial 
desarrollo turístico que podría atraer a gente para quedarse más de dos días en Puebla. 

Otro proyecto que también se prometió y que duerme el sueño de los justos es el rescate de 
la presa de Necaxa, espejo de agua que se localiza entre los municipios de Huauchinango y 

Juan Galindo. 
La administración morenovallista prometió que se tendría listo este proyecto para detonar el 
turismo en la Sierra Norte de Puebla antes de que se cumplieran los tres años de la presente 

administración, pero al parecer ha quedado todo en el olvido. 
Ni siquiera se conoce un anteproyecto del mentado programa, tal vez por no tratarse de un 

tema que le reditúe mediáticamente al gobernador ha quedado para una mejor oportunidad, 
aunque eso no fue lo que se prometió. 
Había la intención de convertir a la presa de Necaxa en un lugar paradisíaco donde incluso se 

pudieran instalar hoteles para atender la demanda de turistas que llegarían a la zona, y todo 
quedó también en un sueño. 

Tal vez la promesa incumplida que más se pueda señalar se ubica en San Miguel 
Tenextatiloyan, donde se iba a construir la primera de 20 ciudades rurales, a las cuales se 
había comprometido la administración estatal. 

El 27 de abril de 2011 el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas colocó la primera piedra de 
la llamada “ciudad rural” en San Miguel Tenextatiloyan, junta auxiliar del municipio de 

Zautla, ubicado en la Sierra Norte de Puebla. 
A más de dos años de haberse colocado la primera piedra no existe nada más alrededor de 

lo que se dijo sería la ciudad modelo “para cambiarle a la vida” a miles de indígenas que 
viven en condiciones de pobreza en la Sierra Norte de Puebla. 
Incluso, se anunció que la producción de hongos que se producen en este lugar se 

comercializaría con la empresa Walmart, con el apoyo de la fundación Azteca. 
Después de dos años nada de esto ha ocurrido; es más, el proyecto está en completo 

abandono y por la Sedesol estatal pasaron Myriam Arabián, Néstor Gordillo, Salvador 
Escobedo Zoletto; una, regidora electa, el otro diputado federal, y el último, diputado local 
electo, y nada de nada. 

Las ciudades rurales sólo fueron un espejismo gubernamental, una autentica tomada de 
pelo. 

Así lo público Enfoque 
El día de ayer el semanario Enfoque, suplemento semanal del periódico Reforma, publicó en 
su “Aviso Inoportuno”. 

  
SE RENTA 

Flamante megarueda de la fortuna 
recién traída de Alemania 
úsela ahora y cobre los dividendos 

En 2018 
INFORMES: Señor Moreno Valle 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2470 
 
 

  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Julio de 2013 

 
 

 24 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

Guillotina en las delegaciones 
Hace una semana se corrió una inquietante versión entre los delegados del gobierno federal 
asentados en Puebla: Que dado el deficiente desempeño profesional de algunos de ellos, 

desde la Ciudad de México se emitirían indicaciones para proceder al "corte de cabezas" en 
los días por venir. 

Según la especie, que cundió velozmente por las oficinas federales, la Secretaría de 
Gobernación de Miguel Ángel Osorio Chong había definido el jueves 1 de agosto como plazo 
fatal para concretar las renuncias forzadas y presentar a los nuevos funcionarios. 

En capilla estarían todos aquellos delegados que no han cubierto las expectativas marcadas 
por los jefes de la administración central y que poco, o nada, han hecho para robustecer la 

imagen del presidente Enrique Peña Nieto entre los ciudadanos del estado. 
Cuatro de los personajes cuyo futuro en el servicio público federal pende de un hilo están 
relacionados con la Secretaría de Desarrollo Social. 

Uno de ellos es Juan Manuel Vega Rayet, titular de la delegación y autor de celebérrima frase 
empleada en una conversación telefónica para pronosticar el papel de su partido, el PRI, en 

el reciente proceso electoral: "Nos van a dar una 'putiza'", dijo, sin titubeos. 
Vega Rayet ha sido la gran decepción.  
Bastó con que convocara a una reunión de delegados un lunes de abril en el hotel Marriott 

de la avenida Hermanos Serdán para evidenciar todas sus carencias. 
Frente a Manuel Castañeda Rodríguez, que por aquel entonces era voz, ojos y oídos del 

subsecretario de Gobernación Luis Enrique Miranda Nava en Puebla, Vega se mostró 
protagonista en el terreno político y deficiente, sumamente deficiente, en el profesional. 

Encabezó un encuentro con delegados como si fuera el jefe de ellos y se condujo sin 
programa, sin estrategia, sin un discurso articulado que lo mostrara como un conocedor de 
los temas del Desarrollo Social que se le encomendaron. 

Cuentan que esa mañana selló su destino en el equipo presidencial. 
Nancy de la Sierra Arámburo, delegada del Programa Oportunidades; Ramón Cabello 

Mendizábal, del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), y Juan de Dios 
Bravo Jiménez, gerente de Liconsa, podrían correr con la misma (mala) suerte. 
Además de los magros resultados laborales, en contra de Nancy de la Sierra ha pesado el 

desenlace de la contienda electoral en el municipio de San Pedro Cholula, donde su esposo, 
José Juan Espinoza, compitió y derrotó -en términos poco aseados-al abanderado del PRI 

desde las filas de Movimiento Ciudadano.  
Otro damnificado podría ser José Manuel Treviño López, delegado del Infonavit, en un 
movimiento que acabaría interpretándose más como un ajuste de cuentas con Enrique Doger 

Guerrero, a quien se le acusa de "alta traición" en las filas del Revolucionario Institucional. 
La fecha prevista para realizar los movimientos era el 1 de agosto, hasta hace poco más de 

una semana. 
Sin embargo, no descarte que la repentina cirugía que se le practicará al Presidente el 
próximo miércoles, para retirarle un nódulo tiroideo de la garganta, pueda retrasar los 

planes. 
Siendo así, los casi sentenciados estarían en posibilidades de hacer las llamadas y las visitas 

que juzguen pertinentes para tratar, por lo menos tratar, de salvar el pellejo. 
¿Podrán? 
*** 
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Justo 24 horas antes de la conferencia de prensa que este medio día dictará José Antonio 
Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, para dar a conocer al primer bloque de 

colaboradores que integrarán su equipo de transición, Fernando Manzanilla Prieto sostuvo 
una reunión singular en un hotel del Centro Histórico. 
Manzanilla desayunó el domingo en un privado del Quinta Real con Verónica Mastretta 

Guzmán, Gerardo Islas Maldonado, Juan Carlos Espina Von Roehrich, Héctor Alonso 
Granados, Pedro Gutiérrez Varela y Ricardo Gutiérrez Loyola. 

Si el diputado local electo y ex secretario General de Gobierno es quien encabezará al equipo 
de transición, es muy posible entonces que los convocados al inmueble de la 7 Poniente, el 
día de ayer, sean los mismos que aparezcan este lunes junto a Gali Fayad en la conferencia 

de medios. 
¿Qué le parece? 

¿Qué cartera le gusta a usted para cada uno de los enunciados? 
Fuera de Verónica Mastretta y Ricardo Gutiérrez, que tienen perfiles muy específicos, los 
demás podrían dar algunas sorpresas. 

Ahora que también es posible que nada de eso suceda, que quienes desayunaron con 
Manzanilla y permanecieron con él para conversar en privado lo hayan hecho por el puro 

placer de sentarse a su mesa. 
Habrá que esperar. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3069428.htm 

 
(En Punto) 

"Durísimas" 
Así pueden definirse las nuevas infracciones viales publicadas recientemente en el Periódico 

Oficial del Estado. 
Así se lee en el primer párrafo de la nota principal que publica este día EL SOL DE PUEBLA: 
"Multas de hasta 3 mil 989.70 pesos por exceder la velocidad permitida, de 2 mil 455.20 por 

manejar en estado de ebriedad, de mil 841.40 pesos por hablar en el celular mientras 
conduce y de 3 mil 069 pesos por portar carga en vehículos no adaptados para ese fin, son 

algunas de las nuevas infracciones que se desprenden del Reglamento de la Ley de Vialidad 
de la entidad". 
Muchas de las infracciones vigentes se incrementaron de manera considerable. 

Y otras, que no existían, pues fueron creadas. 
La medida, que desde alguna perspectiva pudiera verse exagerada, en realidad no lo es. 

O sí, pero con fundamentos basados en una realidad caótica: la falta de respeto por parte de 
una mayoría de automovilistas a la ley y reglamentos existentes en la materia. 
Parece que el objetivo de esos nuevos ordenamientos es uno solo: evitar más muertes por 

incidentes de tránsito en vialidades donde ya se han vuelto una constante los choques. 
El exceso de velocidad y el consumo de alcohol son las causas principales de accidentes 

vehiculares. 
Si este nuevo reglamento, con todo y sus sanciones incrementadas exponencialmente, 
funciona para disminuirlos, como se piensa que ocurrirá, bienvenido entonces. 

*** 
Muy ambicioso el programa de reordenamiento del transporte que pretende hacer la 

administración estatal a partir de la puesta en marcha de las líneas 2 y 3 de la red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), coloquialmente conocida como metrobús. 
Según Carlos Zurita García, subsecretario de la ST, ambas líneas vendrán a sustituir en su 

conjunto 950 unidades de 18 rutas del transporte público y movilizarán a más de medio 
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millón de personas diariamente, sobre las avenidas 11 Norte-Sur y el corredor 16 de 
Septiembre-Capu. 

Aun no están definidos todos los detalles, como el fin de cada una de las rutas en dirección 
al norte y las cantidades de unidades principales y alimentadoras que se emplearán para 
lograr los objetivos, sin embargo, es de resaltarse el ambicioso plan que representan si se 

toma en cuenta la desaparición de casi mil vehículos del transporte convencionales. 
Hay quienes aseguran que antes que la línea Tlaxcalancingo-Chachapa debió ser la de la 11 

Sur la que arrancara funciones, y que debido a su composición y a la problemática que 
representa habría arrojados mejores beneficios sociales. 
Es posible. 

No obstante, lo que ahora importa es que se va a comenzar. 
Y solo habrá que esperar para saber si, como dicen que ocurrirá, la implementación de este 

nuevo sistema de transporte logra los beneficios deseados en traslado de personas y 
circulación vial. 
*** 

Algunos líderes empresariales y productores de textiles no alcanzan a comprender que haya 
padres de familia que en la compra del uniforme único privilegien el precio sobre la calidad. 

Pero así es. 
En familias de ciertos sectores sociales del estado, por desgracia muy amplios, es preferible 
desembolsar 200 pesos por hijo en lugar de 400 para adquirir la prenda. 

Así que no deberían desgastarse tanto tratando de convencer a esos padres de familia de ir a 
los mejores almacenes en busca del uniforme que dure más tiempo. 

Hay quienes no pueden hacerlo. 
Hay para quienes 50 ó 100 pesos representan algunos días de comida en casa. 

Sí, así de fuerte e incomprensible para algunos empresarios (y por supuesto políticos 
también) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 

La caperucita roja y el lobo voraz que quiere devorarse el petróleo mexicano 
NO LLAMA LA atención que el PAN pretenda la desnacionalización de los hidrocarburos que 
son propiedad del pueblo de México y su entrega a las poderosas petroleras multinacionales. 

Esa ha sido la conducta histórica de la derecha. 
SI, EN CAMBIO, provoca extrañeza, recelo y sospecha la iniciativa de ley que de manera 

intempestiva, con múltiples intenciones y destinatarios (adelantándose al Pacto por México) 
presentó Gustavo Madero, proponiendo la modificación de los artículos 25, 27 y 28 de la 
Constitución para concesionar a empresas privadas -nacionales y extranjeras- la exploración, 

explotación, producción, transportación, refinación de hidrocarburos, y la industria 
petroquímica básica. 

EL PRESIDENTE DEL PAN pretende que el gobierno de Enrique Peña Nieto, que es 
administrador nombrado por el pueblo, no dueño del patrimonio de la nación, concesione y 
entregue la riqueza petrolera a las corporaciones trasnacionales (las que ostentan el capital y 

la tecnología), igual que Carlos Salinas y Ernesto Zedillo cedieron los bancos, el sistema de 
pagos del país, hoy en manos de los banqueros extranjeros, que se llevan entre 70 y 90  

IGUAL QUE SALINAS, Zedillo, Vicente Fox y Felipe Calderón (enajenadores del patrimonio del 
pueblo) abrieron la Comisión Federal de Electricidad a la inversión privada nacional y 
extranjera. Las cifras oficiales dicen que hoy más de 40% del fluido eléctrico lo generan las 

empresas extranjeras en el país (las españolas Hiberdrola y Repsol, principalmente). 
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ÉSTAS Y CASI todas las grandes corporaciones gozan de todos los privilegios. PEMEX está 
obligado a proporcionarles gas y combustóleo a precios subsidiados. Y CFE comprometida a 

comprarles la energía que producen, la requiera o no, sea a precios alzados e 
inconvenientes. Y dizque para mantener la rectoría del Estado, CFE tiene que cargar con 
todas las pérdidas que pesan sobre la nación, ya que el fluido eléctrico no es almacenable. 

Y PEOR AÚN, CFE ha cerrado varias de sus plantas generadoras con tal de no competir con 
las privadas, de cederles el mercado. Es un crimen, un atraco, un despojo a la nación, 

prohijado y solapado por nuestros gobernantes, en tanto millones y millones de mexicanos 
se debaten entre la miseria, la hambruna y el desempleo para que las grandes corporaciones 
boyen en el mar de la abundancia. 

ESA ES LA CHARLATANERÍA oficial y partidista, las milagrosas recetas con las que nos vienen 
embaucando desde los años ochenta. Las poderosas petroleras (nos dicen con el ánimo de 

hechizarnos y hacernos delirar) vendrán a salvar, a reactivar el Producto Interno Bruto, que 
no ha crecido ni a patadas del neoliberalismo y la globalización desde hace 31 años (incluido 
el primer año perdido de Peña Nieto). 

NOS CAUTIVAN y seducen con el cuento del lobo feroz de que realizarán erogaciones 
espectaculares de 20 a 30 mil millones de dólares anuales, obviamente no en el campo 

paupérrimo, sino en la jauja de la industria petrolera. Pretenden que nos admiremos con 
tales cifras como si fuéramos un pueblo polvoriento y tercermundista que no conoce el 
efecto de los miles de millones de dólares sobre una economía como la nuestra.  

SÓLO EN LA DOCENA trágica de Vicente Fox y Felipe Calderón ingresaron a México más de 
700 mil millones de dólares por exportaciones de hidrocarburos. Una cifra que debiera 

maravillarnos, sorprendernos... ¡encolerizarnos!, porque en manos irresponsables, apátridas, 
la convirtieron en cenizas, en polvo. 

TUVIERON EN SUS manos, todo para construir el México moderno, el que José López Portillo 
y Carlos Salinas imaginaron y pronosticaron, pero tradujeron en espantosas crisis 
económicas. Aun así, Calderón se dio el doble lujo de dilapidar 350 mil millones de 

petrodólares y desatar la crisis recesiva de 2008. 
ENTONCES, POR QUÉ nos quieren impresionar con el cuento de la caperucita del oro negro 

de las petroleras que vendrán (con sus 20 o 30 mil millones de dólares anuales) a reivindicar 
la economía nacional, a crear el nuevo milagro mexicano, a revivir el cuerno de la 
abundancia, si Enrique Peña Nieto hace los cambios constitucionales al 25, 27 y 28; permite 

que las petroleras extranjeras se asocien a PEMEX y terminen engulléndoselo. 
A TAL RÍTMO, SE necesitarían entre 25 y 35 años para que las multinacionales aplicaran en 

México lo que tan sólo en 12 años de Fox y Calderón ingresó al país por exportaciones de 
gas y petróleo. Dinero que no reinvirtieron en la restauración de PEMEX, en la 
industrialización del petróleo, que despilfarraron en la borrachera más negra, triste y 

decepcionante de la historia nacional. 
EN ESOS MISMOS 25 y 35 años... ¿Cuántos cientos de miles de millones de dólares sacarían 

las multinacionales por sus utilidades petrolíferas en México? Si se llevan tímida y 
decentemente, sin ambiciones perversas, sin abuso de lesa patria, sin robarle la comida a los 
mexicanos, una cuarta parte de la renta petrolera nacional (25 mil millones de dólares 

anuales), estarían saqueando al país, en ese lapso, entre 625 mil y 875 mil millones de 
dólares. 

SI ALCANZA PARA tanto tiempo la explotación irracional que vendrán a hacer de los 
hidrocarburos que posee la nación. Si se acaban antes, ya agarrarán su tecnología y su 
capital, se marcharán sin despedirse. Peña, Madero y Cordero quizá ya no vivirán para 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Julio de 2013 

 
 

 28 

reprochárselos, como Lázaro Cárdenas: ¿qué puede decir acerca del reposicionamiento de la 
riqueza petrolífera por cuenta de las corporaciones a las que expropió en 1938?.. 

AHORA QUE, SI les entregan (como pretenden Peña Nieto y Gustavo Madero) la exploración, 
explotación, producción, transportación, conducción, refinación y los petroquímicos primarios 
y secundarios a los consorcios petroleros, éstos serán los nuevos y verdaderos dueños de la 

riqueza petrolera. 
RETOMANDO LA MADEJA de Gustavo Madero (uno de los vende PEMEX), queda bien claro 

que su verdadera pretensión es abrirle paso a la iniciativa de ley que enviará Enrique Peña a 
través del Pacto por México a las cámaras de senadores y diputados; y, que, por mera 
casualidad, pura coincidencia, será igual, idéntica a las que preconizan Gustavo Madero y 

Ernesto Cordero. Ambos panistas controlan a las bancadas azules de diputados y senadores, 
cuyos votos serán suficientes para una reforma constitucional, aun con la oposición del PRD. 

ERNESTO CORDERO, EL 21 de junio, se acicaló su traje de luces, salió al redondel, le dedicó 
al Presidente Peña Nieto el toro: "Señor Presidente, tiene usted todo el apoyo del PAN para 
la reforma energética. Le quiero decir que no se desanime y que puede hacer un cambio de 

a de veras en el sector energético, con la reforma a los artículos 25, 27 y 28 Constitucional". 
La misma iniciativa. Todo un triunvirato y una trilogía política. Adivinen ustedes al autor. 

Correo rz.lopez@hotmail.com. Por vacaciones retornaremos a este espacio el lunes 20 de 
agosto.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(De Facto /Efraín Núñez) 

Querían unanimidad en el TEEP para exonerar a Guerrero 
Como un balde de agua fría cayó en el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) la 

postura de la magistrada Claudia Barbosa Rodríguez en contra del proyecto del magistrado 
presidente, Francisco Javier de Unanue y Bretón, quien de facto y con argumentos 
legaloides, justificó la exoneración de Armando Guerrero Ramírez, consejero presidente del 

Instituto Electoral del Estado, por sus declaraciones sobre la transferencia del voto. 
Y es que horas antes, previo a la sesión del viernes pasado, el propio magistrado ponente 

intentó convencer a su compañera sobre la importancia de resolver el asunto por 
"unanimidad". 
Así como salen la mayor parte de las resoluciones de este órgano jurisdiccional, donde a 

diferencia de las salas Superior y regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) las discusiones, las posiciones encontradas y el debate son por decir lo 

menos ausentes.  
Según lo demuestra la mayor parte de las determinaciones del TEEP todo pareciera estar 
"planchado" o "consensado", según los propios términos de los magistrados.  

Pero el viernes pasado hubo una excepción a la regla y la magistrada Claudia Barbosa no 
sólo disintió de su compañero el magistrado presidente sino que además exhibió las 

deficiencias de su dictamen.  
Las fuentes consultadas por este reportero refirieron que hasta último minuto previo a la 
sesión De Unanue y Bretón, cuestionado por su escasa experiencia en temas electorales 

previo a su arribo al TEEP, le pidió a su compañera que el dictamen saliera en consenso, por 
aquello de las suspicacias.  

Pero la magistrada se mantuvo en su postura y para zozobra del presidente incluso leyó su 
pronunciamiento alterno en la sesión del pleno, en el que consideró que Armando Guerrero sí 
vulneró los principios de "certeza" y "legalidad" en la contienda al afirmar que los votos de 

un candidato que declinara se transferirían a otro.  
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La incomodidad del joven presidente del TEEP fue evidente. Observaba incrédulo a su 
compañera mientras ésta leía su postura.  

El desconcierto tornó en molestia con las contundentes conclusiones de Barbosa Rodríguez: 
"No coincido con el fondo del proyecto. En dicha entrevista -Armando Guerrero- señaló que 
se podría realizar una transferencia de votos. A mi juicio es una conducta grave", subrayó. 

Sus palabras dejaron helado a De Unanue y Bretón, quien la observaba con el dedo índice de 
su mano izquierda sobre su sien.  

Y luego la magistrada remató en entrevista con los medios de comunicación que desde su 
punto de vista el expediente debió regresarse al Consejo General para que se valorara la 
posibilidad de enviar el caso al Congreso del Estado o iniciar un proceso especial sancionador 

en contra del propio presidente del IEE. 
El caso es que todo salió fuera del script que es habitual para el magistrado presidente y 

pese a que la propia sesión se agendó en viernes para que la información no trascendiera, 
terminó enojado y exhibido.  
Así lo demostró cuando en una primera instancia se negó a dar una postura ante los medios 

de comunicación pero la entrevista que ofreció su compañera lo obligó a regresar al pleno 
minutos después para tratar de defenderse o de limpiarse la cara, vamos. 

Incluso hasta exaltó que la "diferencia de opiniones" es "sana" en un organismo como el 
TEEP. ¡Qué más podía decir señor magistrado! 
Total que la exoneración que finalmente se logró con el voto del magistrado presidente y de 

su compañero Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, enmudeció al ya de por sí vacío Instituto 
Electoral del Estado.  

Y es que cuentan que Armando Guerrero prefirió hacer "mutis", ni un comentario en corto 
porque se trató de un triunfo agridulce, que ni lo legitima, ni lo exime de su error.  

Aquí algunos de los extractos del posicionamiento de la magistrada Claudia Barbosa, al que 
El Sol de Puebla tuvo acceso. 
"(...) en la contestación -Armando Guerrero- reconoce que vertió las declaraciones 

publicadas el diez de junio, sin que sea obstáculo que mencione que éstas se encuentran 
descontextualizadas, porque eso implica una afirmación de su parte que revierte la carga de 

la prueba en su contra en términos del numeral 356, párrafo segundo, del Código, sin que de 
su curso se advierta algún elemento demostrativo que demuestre que dicha entrevista fue 
tergiversada por su autor, ya que estuvo en posibilidad de solicitar, a través del órgano 

instructor de la denuncia, las notas y/o grabación respectivas para demostrar su dicho". 
"De igual forma, de la nota aclaratoria se advierte que reconoció una equivocación de su 

parte al declarar la posible transferencia de votos de un candidato que decline, que consideró 
necesario rectificar sobre su señalamiento y negó que intentó confundir a la audiencia y que 
'visualizó' un concepto diferente al que se le planteó en la pregunta, argumentos que en 

forma alguna desmienten la conducta denunciada, sino por el contrario la confirman". 
"En ese sentido, tal como lo afirma la coalición actora, el Consejo General realizó una 

incorrecta valoración del material probatorio aportado, al no adminicular correctamente las 
aludidas manifestaciones libres y espontáneas del Consejero Presidente, en las que reconoce 
haber realizado las mismas, así como en el ejercicio de la función que desempeña, con las 

cuales pudo vulnerarse la normativa electoral atinente como se establece en el apartado 
siguiente". 

"(...) Por lo que a criterio de quien aquí resuelve, contrario a lo determinado por la 
responsable, el material probatorio mencionado acredita plenamente que la declaración 
vertida por el Consejero Presidente publicada el diez de junio en el periódico 'El Sol de 

Puebla', puso en peligro el bien jurídicamente tutelado por el legislador, de certeza en la 
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contienda electoral, contemplado por los artículos 116, norma IV, inciso a), de la 
Constitución Federal; 3, fracción II, párrafo IV, de la Constitución Local; y 8, fracción IV y 

79, primer párrafo, del código de la materia". 
Hasta aquí la cita. 
¡Qué tal!  

¿Así o más contundente? 
Hasta el próximo lunes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

Víctor Gabriel Chedraui: él llevó al PSI a Casa Puebla 
El priista Víctor Gabriel Chedraui terminó siendo el factor clave de la pasada elección en 

Puebla. 
Desdeñado por los priistas, acabó como el gran aliado del morenovallismo. 
En la interna por la alcaldía, Víctor Gabriel buscó acercamientos con José Chedraui Budib y 

Enrique Agüera. Ambos lo mandaron al carajo. 
Sólo quería participar en el proceso. En ese juego de simulación a las que ha convertido el 

PRI las contiendas internas, Víctor Gabriel entró a sabiendas que no sería el elegido. 
Una candidatura a diputado por la capital le ofrecieron inicialmente, pero después se la 
quitaron. 

En la víspera del arranque de campaña, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación concedió el registró al partido Pacto Social de Integración para participar en los 

comicios locales, a pesar de que el IEE y el TEE le habían negado todo. 
Víctor Gabriel Chedraui se reunió con Carlos Navarro, líder del PSI. Ofreció llevarlo con los 

dirigentes del PRI, Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo. 
“Pide mucho, vale poco“, dijo jocoso el delegado de Colima ante la sonrisa complaciente del 
presidente estatal del tricolor. 

A Navarro le pasó lo mismo que a Víctor Gabriel Chedraui: los mandaron a la chingada en el 
PRI. 

Así, Víctor Gabriel empezó a tocar puertas en la acera de enfrente y le abrieron la principal: 
Casa Puebla. 
Escucharon a Carlos Navarro, analizaron el esquema de candidaturas comunes, aplicaron la 

lógica de que todo suma en las elecciones, así sea un punto. El PSI pidió una candidatura a 
regidora por la ciudad para la hija del dirigente, conservar su registro y garantizar una 

posición en las plurinominales del Congreso. 
Pragmáticos en Casa Puebla escucharon, anotaron y sumaron al PSI a su causa de Todos 
Unidos Contra el PRI, en la perspectiva de una elección cerrada, donde –repito- todo suma. 

El resultado final es de vox populi: el factor clave en la campaña fue el PSI, pues ganó 
municipios, definió distritos y lo más importante: dividió al PRI. 

Y todo porque en el tricolor mandaron al carajo a Chedraui y Navarro, quienes terminaron 
por marcar la diferencia el 7 de julio. 
Y Víctor Gabriel sólo quería participar, no pidió candidatura. 

Sigan echándole la culpa a Zavala. 
La única Z que aparece en el diccionario de la dirigencia tricolor es de incapaZ. 

Moreno Peña y Fernández del Campo tienen que renunciar a sus cargos. Nunca vieron más 
allá de sus gazapos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10667&Itemi

d=70 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 

Negociar, no enfrentar: la fórmula 
Después de lo sucedido en el proceso electoral del 7 de julio, ¿alguien tiene la menor duda 
de que el gobernador ha tenido, desde el inicio de su administración, el control político 

absoluto del estado? 
La mano de Rafael Moreno Valle en los partidos que compitieron en la elección operó con 

absoluta libertad, inclusive al interior del Partido Revolucionario Institucional, el partido del 
presidente Peña Nieto. 
Algunos miembros del tricolor poblano entendieron lo anterior y decidieron llevar a cabo una 

estrategia de acercamiento y posterior negociación con el mandatario estatal, en aras de 
seguir vigentes en la política local. 

De esta manera, en su lógica, podrían quedarse con los despojos del partido y a partir de ahí 
encabezar su refundación. 
Otros prefirieron enfrentar, confiados en que el gobierno federal les daría la artillería 

suficiente como para darle la batalla a un gobernador experto en ganar elecciones. 
¿Quiénes siguieron la mejor estrategia a la luz de los resultados obtenidos? 

Veamos cómo les fue a parte de los “liderazgos” del PRI. 
Aquí, los resultados son los que hablan. 
Empecemos por Juan Carlos Lastiri, flamante subsecretario de Desarrollo Social federal y 

autoproclamado tirador a la candidatura del PRI a la gubernatura del estado en el 2018. 
El funcionario recibió la encomienda de trabajar políticamente en su natal Zacatlán, del que 

ya fue inclusive presidente municipal. 
Habiendo sido además diputado local, diputado federal y líder del partido en Puebla, no pudo 

hacer ganar a su incondicional, José Luis Coriche. 
Mucho menos a Esperanza Martínez. 
A Juan Manuel Vega Rayet le dieron la tarea de llevar a buen puerto el proceso en Izúcar de 

Matamoros. 
Antecedentes similares a los de Lastiri con resultados igualmente desastrosos. 

Vega también fue presidente municipal, diputado  local y federal, además de líder del partido 
y fracasó rotundamente en su intentona de hacer ganar a Alberto Sánchez Rodríguez en la 
presidencia municipal y a Raúl Marín Espinoza. 

La derrota, ya la anticipaba el propio Vega Rayet en aquella memorable conversación 
telefónica en donde  pronosticó que habría una auténtica “putiza” en su contra. 

Y vaya que lo fue. 
Igualmente, pésimos resultados entregan Jorge Estefan Chidiac con los ridículos electorales 
de sus ahijados políticos: Héctor Sulaimán en el distrito 14 de la capital y Angélica Salazar 

en el 7 de San Martín Texmelucan. 
A la lista de fracasos de Estefan hay que sumar al de Edgar Salomón Escorza, ex zavalista 

que buscó cobijo en el funcionario federal para intentar ganar la presidencia municipal de 
San Martín. 
Blanca Alcalá, que sueña con hacerse del PRI estatal y de ahí darle forma a su proyecto de 

convertirse en la primera gobernadora de Puebla en la historia, con todo y el “enorme” 
capital político que presume no pudo ni siquiera hacer ganar a Víctor Giorgana ni Alberto 

Barranco, en los distritos 16 y 11 de la ciudad. 
El único priista que obtuvo buenos resultados para su causa fue quien negoció y se entregó 
de lleno al morenovallismo, colgándose la etiqueta de “traidor” en este proceso electoral. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Julio de 2013 

 
 

 32 

Me refiero al diputado federal Javier López Zavala quien no sólo fue pieza fundamental para 
sumar al PSI a la causa del gobernador, sino que dentro del PRI hizo ganar a sus 

incondicionales : Juan Navarro en Ciudad Serdán, Gustavo Lara Torres en Ajalpan, David 
Huerta en Tepeaca y Ernestina Fernández en Tehuacán. 
Nada mal en medio de una catástrofe electoral de dimensiones épicas para el Revolucionario 

Institucional. 
¿Conclusión? 

Para como andan las cosas en la política poblana, es claro que priista que quiera sobrevivir 
tendrá que negociar antes de enfrentar, si es que tiene algo atractivo que ofrecerle al grupo 
en el poder. 

Si no, estará condenado al ostracismo, por lo menos hasta el 2015, año en el que 
seguramente el presidente se acordará de que un día existió el PRI local. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10668&Itemi
d=71 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
Retrato de Homicidio con Político al Volante 

El político verde salió de una fiesta severamente dañado: el alcohol y un polvo parecido al 
talco le habían llenado de humo la cabeza y los reflejos. 
Como pudo —y podía poco— hizo a un lado al chofer y se puso al volante de su auto. 

Los ruidos de la noche llegaban a sus oídos como una sordina. 
Avanzó zigzagueante. 

Las luces eran flashes intermitentes. 
De pronto, como sucede en estos casos, alguien se atravesó ante él y sobrevino un golpe 

seco, maduro. 
Un golpe carente de humedad. 
Golpe siniestro. 

Con olor a muerte. 
El chofer le dijo que había atropellado a una persona. 

El político balbuceó algo ininteligible y le alcanzó a decir al chofer que se pusiera al frente del 
volante. 
Los agentes de tránsito dieron fe de que el culpable era el chofer: más sobrio que un 

mayordomo del Vaticano. 
Al otro día, víctima de una cruda descomunal, el político verde le se enteró de que su víctima 

había muerto. 
Entonces, fuera de sí, le mandó un mensaje al chofer: “Échate la culpa. Yo te voy a sacar de 
la cárcel lo más pronto posible". 

Los meses pasaron. 
El chofer, harto de su encierro, amenazó con hablar. 

El político movió las estructuras carcelarias y judiciales y logró el milagro. 
El chofer salió de su prisión indómita. 
Al político todavía lo visita en sueños su muertito. 

Natale y sus Chapucerías. Por segunda ocasión, el empresario William Shepard estuvo a 
punto de ser diputado local. 

En 2010, luego de establecer un acuerdo muy especial con Juan Carlos Natale, de un día 
para otro fue excluido de la lista plurinominal del PRI-Verde (iba en el lugar número 3) y su 
lugar fue ocupado por el hoy diputado Elías Abaid. 
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La molestia de Shepard fue mayúscula, sobre todo porque su negociación con Natale pesaba 
algo así como dos kilos. 

La historia completa no tiene pierde y pronto la compartiré con el lector. 
Lo cierto es que, para variar, Natale quedó evidenciado de manera muy poco grata. 
El PRI y Otra Pesadilla Más. De las cuarentaiún impugnaciones que presentó la Coalición 5 de 

Mayo durante el proceso electoral poblano hay una que huele a incertidumbre. 
Y es que eventualmente podría terminar afectando la lista plurinominal del PRI-Verde, de tal 

manera que en lugar de elevar el número de su bancada se reduciría. 
Y es que la impugnación está tan mal hecha que en una de esas pasan de nueve a siete 
diputados. 

Y aunque es posibilidad es mínima, todo podría ocurrir. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5789 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
De la vejación y el neocolonialismo 

Manuel, el niño tzotzil que la semana pasada pudo conocer todo el país tras sufrir el abuso y 
prepotencia de dos funcionarios del municipio de Centro en Tabasco es apenas una muestra 

de las expresiones clasistas de una estirpe que niega sus orígenes. 
Escudados detrás de una charola que los acreditó como supervisores de la burocracia 
municipal, consiguieron indignar a toda la población, en apenas dos minutos, tiempo que 

dura el momento en el que vejan a este indígena en Villahermosa. 
El enojo y frustración que hemos sentido frente al momento en que el pequeño es obligado a 

tirar al piso los dulces de la canasta que originalmente eran para la vendimia del día y luego 
llora arrodillado con las manos en la cabeza, impotente, debería ir más allá. 

El sujeto que protagoniza el abuso lleva por nombre Juan Diego, como el indígena icónico de 
la tradición católica en México, portador de un ayate sobre el cual quedó plasmada la imagen 
de la Virgen Morena, cuando andaba en las faldas del cerro del Tepeyac. 

Curioso y paradójico el caso del niño indígena lastimado en su dignidad por un burócrata que 
lleva como apelativo el de otro indígena, símbolo de una sociedad creyente y guadalupana. 

Igualmente paradójico que este mismo enojo no alcance aún para los cientos de casos de 
abuso que suceden todos los días en diversos ámbitos de la actividad humana que harían 
perder el equilibrio al más templado. Nutren historias de horror mitos, leyendas y obras 

literarias. 
El sueño del celta es la gran novela de Mario Vargas Llosa que habla del irlandés Roger 

Casement, dedicado a documentar el abuso del colonialismo en el Congo Belga y en las 
zonas amazónicas de América. 
Lo mismo sucede en nuestros alrededores. Vivos ejemplos de esa cultura neocolonial que 

viven y padecen miles de subalternos por el desequilibrio emocional de superiores clasistas, 
prepotentes e inmorales. 

No hace falta buscar en lontananza para encontrar a nuestro propio Manuel o Juan Diego. 
Tampoco hay que pedir mucho a instancias públicas que sancionen conductas abusivas 
porque el yugo amenazante pende sobre quien las encabeza. 

Imposible que instancias como comisiones de Derechos Humanos, contralorías, 
procuradurías o legisladores sancionen al poderoso déspota que avasalla con su voluntarismo 

despótico y prepotente. 
Secretarios, subsecretarios, coordinadores o directores de área viven el régimen del terror 
sin una sola herramienta para la defensa de su dignidad ante el ímpetu modernizador y 

transformador que niega sus orígenes. 
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La amenaza abierta, la agresión constante, el insulto como medio de amedrentamiento y la 
vejación de todos los días. 

Ese vigor febril por el poder absoluto trajo como secuela amnésica envilecer la oferta del 
pasado: lastimar a nadie a cambio de la confianza y el voto. Ponga en un casilla en blanco el 
nombre y el cargo que efímeramente e irremediable ocupa, ya para entonces imborrable. 

¿Alguien dijo neocolonialismo? 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

Gabinete y Congreso definirán derrotero de Moreno Valle 
Más de lo mismo, o apertura y conciliación en la recta final 

No a Los Juanitos, y  tampoco los mismos de siempre 
Ahora que regrese de vacaciones, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
deberá tomar una decisión sobre el estilo y la forma de gobierno que piensa encabezar 

durante la segunda mitad de su sexenio. 
Y esta decisión se hará explícita cuando designe a los secretarios de despacho que faltan en 

su gabinete, y cuando defina cuáles de los personajes que mandó a contender por una 
diputación en las recientes elecciones se quedan en el Congreso y cuáles regresan a la 
administración pública. 

Si el mandatario estatal opta por reincorporar al gabinete —ya sea en sus anteriores carteras 
o en otras nuevas— a Jorge Aguilar Chedraui, Pablo Rodríguez Regordosa o Salvador 

Escobedo Zoletto, como lo hizo con Mario Rincón González al designarlo secretario de 
Desarrollo Social, el mensaje que estará enviando a los poblanos es que seguirá el mismo 

patrón de sus primeros tres años. 
Pero si, por el contrario, aprovecha la ocasión para sumar al gabinete  —a nivel de 
secretarios, subsecretarios y coordinadores generales— a figuras poblanas ajenas a su 

compacta burbuja o a panistas de grupos y corrientes diferentes al suyo, pero que han 
demostrado capacidad en la política o el sector público, entonces mandaría una señal de 

apertura. 
Uno de los mayores errores de Moreno Valle ha sido su negativa a gobernar con políticos y 
funcionarios distintos a los que se formaron y crecieron con él en la Secretaría de Finanzas y 

Desarrollo Social durante el sexenio melquiadista, quienes tampoco han sido muy hábiles 
para formar nuevos cuadros con profesionistas egresados de las universidades poblanas. 

La burbuja morenovallista ha preferido importar talentos y funcionarios especializados en 
ciertas áreas de la administración pública, en lugar de dar una oportunidad a los poblanos 
que tiene en posiciones de segundo nivel, y que son los que a veces sacan la chamba, o en 

aprovechar a los mejores estudiantes de licenciatura y posgrado de la entidad. 
Este esquema no le ha dejado buenos dividendos al gobernador del estado, al grado que su 

candidato a la alcaldía capitalina, el hoy presidente electo de Puebla, José Antonio Gali 
Fayad, tuvo que prometer una y otra vez que no gobernaría con gente traída de fuera, y que 
en las obras y servicios que contratara su ayuntamiento, los constructores y proveedores 

poblanos tendrían preferencia sobre los fuereños. 
Otro asunto que Moreno Valle tendrá que evaluar a su regreso de vacaciones es la 

integración y el reparto de comisiones en la próxima Legislatura local. 
Lo peor que podría hacer es repetir lo que hizo con Mario Rincón: nombrarlo secretario de 
despacho para que sea su suplente quien ocupe la curul en el Congreso del estado, mientras 

termina el sexenio. 
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La multiplicación de los “Juanitos” podría convertirse en una pésima señal de burla a los 
electores, que votaron por candidatos que no estarán en el Poder Legislativo, al menos en lo 

que concluye la gestión del gobernador, y también de, que fuera de su equipo compacto, 
Moreno Valle carece de cuadros y operadores leales y eficientes. 
Si el mandatario estatal decide no reincorporar al gabinete a los miembros de su burbuja, 

pero concentra en éstos las principales comisiones de la LIX Legislatura, como la Junta de 
Gobierno, la Comisión de Gobernación, la Comisión Inspectora y la Comisión de Hacienda, el 

mensaje que enviaría también sería negativo. 
Insisto: Si Moreno Valle no quiere pasar a la historia como un político elitista, obstinado y 
distante de las clases populares, entonces necesita mostrar mayor apertura, diálogo y 

tolerancia con aquellos que durante la primera mitad de su sexenio fueron marginados, 
excluidos u hostilizados; y también expresar disposición para negociar y ceder posiciones de 

relevancia a sus aliados. 
Una cosa es que su grupo obtenga el control de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 
de la Cámara de Diputados, y otra muy distinta que todas las presidencias de Comisión 

importantes queden en mano de morenovallistas. 
Mal, pero muy mal, se vería el gobernador si se empeña en que nadie, además de su cuñado 

Fernando Manzanilla Prieto, su ex secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, su ex 
contralora Patricia Leal Islas y sus ex secretarios de Desarrollo Económico y Desarrollo 
Social, Pablo Rodríguez Regordosa y Salvador Escobedo Zoletto, respectivamente, se reparta 

las presidencias de la Junta de Gobierno, Comisión de Gobernación, Comisión Inspectora y 
coordinación del grupo parlamentario del PAN. 

El mensaje sería de cerrazón, lo que confirmaría la hipótesis de que Moreno Valle tiene una 
personalidad en campaña o elecciones, y otra en el ejercicio del poder. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
Se diluye el poder de notables cholultecas 

La llegada de José Juan Espinosa a la presidencia municipal de San Pedro Cholula, -si resulta 
airoso de las investigaciones que realizan las autoridades electorales sobre presuntas 
irregularidades en su campaña política- pudiera ser un parte aguas en la torcida historia 

política de la milenaria ciudad. Se terminan décadas de cacicazgos priistas, desde los 
funestos y violentos días de la era del temible líder de la CROM, Filemón Pérez Cázares. 

Fue el tremendo Don File el amo y señor de la comarca cholulteca, allá por la década de los 
años 60, 70 y 80. Las decisiones que tomaba, siempre eran acompañadas de hechos 
violentos. Su presencia entre los cholultecas inspiraba miedo y temor. Entre la clase política 

infundía respeto y  sumisión. Entre los gobernantes de la entidad había tolerancia para el 
cacique. En concreto, al cacique de la comarca, lo dejaban hacer y deshacer para que no 

diera “lata”. 
Eran tiempos de un férreo control político, no solo en Cholula sino en Atlixco, pero allí, en la 
ciudad de las flores, el terror era el cacique Don Antonio J. Hernández, líder de la CROM. 

Filemón Pérez Cázares ponía y quitaba presidentes municipales, diputados locales y federales 
a su antojo, Eran épocas de plenitud priista: si no ganaban arrebataban. 

Fue así como de manera arbitraria y absolutista Filemón Pérez Cázares en la década de los 
80 se autoproclamó candidato del PRI a la presidencia municipal de San Pedro Cholula. 
Lógicamente ganó la alcaldía, pero hubo una fuerte reacción opositora, y no precisamente de 

los cholultecas, acostumbrados a la sumisión y derrotismo, sino de su paisano el gobernador 
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en turno, Alfredo Toxqui Fernández de Lara, quien ya en funciones, pidió a Don File solicitar 
licencia para separarse del cargo con el fin de calmar los ánimos de grupos de cholultecas, 

que el mismo alentó para bajarle los humos a Don File. 
Su relevo de manera interina fue María Dolores Tlacuilo. Tras el doloroso revés, Don File, 
bajo el amparo y la fuerza que le daba el liderazgo de la CROM, siguió imponiendo su Ley y a 

sus candidatos. Fue así como impuso a Juan Blanca, Ramón Blanca, Esaú Pérez Xique y 
Francisco Covarrubias Salvatori. 

Muerto el líder cromiano, su compacto equipo que ejecutaba las órdenes, entre los que 
destacaba Don Pancho Juárez y Sebastián Maldonado, así como otros operadores, 
mantuvieron el poder y control político, imponiendo a Miguel Blanca García, José Jiménez 

Espinosa, Alejandro Oaxaca, Francisco Castillo y otros más. El poder de la CROM y del PRI se 
fueron debilitando y los priistas tuvieron descalabros frente a los panistas que arrebataron 

por algunos trienios la presidencia municipal. 
Sin el liderazgo de Filemón Pérez Cázares, la herencia política recayó en las familias Blanca, 
Jiménez, Roldán, Covarrubias, etc. El grupo de notables priistas cholultecas, meses antes de 

las elecciones, sostenían cónclaves para decidir quien era el candidato, que desde luego 
debería surgir entre uno de los miembros de las familias. Los padres que ya habían sido 

alcaldes o diputados,  heredaban el cargo hermanos o  hijos.  Prácticamente los puestos de 
elección popular, se los prestaban. Estaban convencidos de que eran de ellos. Ejemplo: José 
Jiménez Espinosa heredó la alcaldía a su vástago Juan Pablo Jiménez Concha; Francisco 

Covarrubias Salvatori a su hijo Francisco Covarrubias Pérez, Ramón Blanca García a su 
hermano Miguel Blanca García y así en línea de sucesión…!Que bonitas familias! 

Ahora con la llegada de José Juan Espinosa la hegemonía del grupo de notables se diluyó y el 
cacicazgo priista terminó. El llamado Niño Naranja está alejado del grupo de notables. Se ha 

confrontado con ellos por cuestiones familiares y guarda un profundo sentimiento de 
antipatía y enemistad porque nunca recibió apoyo a su campaña. Cuando solicitó  ayuda 
para firmar un desplegado de solidaridad hacia su candidatura, todos los ex presidentes 

priistas lo rechazaron, los dos únicos que aceptaron firmar fue el ex priista Francisco 
Covarrubias Pérez y el panista Arturo Carranco, los dos ex alcaldes. 

¡Ni hablar, viene una nueva era para San Pedro Cholula…! SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-28/se-diluye-el-poder-de-notables-cholultecas 
 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
El encantador de serpientes 

Lo dije y el tiempo lo ha confirmado: Rafael Moreno Valle es un hombre seductor, un 
encantador de serpientes. 
También escribí que el hoy mandatario de Puebla actúa como los conquistadores que 

superan cualquier obstáculo cuando se empeñan en obtener el triunfo anhelado. 
Y machaqué en lo que cualquier persona sabe: que por ahora él es el “dueño” del 

presupuesto estatal que en su sexenio podría superar los 350 mil millones de pesos. 
Con esas, llamémosle cualidades, se diluye o topa con pared cualquier pronóstico negativo 
para la estrella y protagonista de Puebla. De ahí que no resulte aventurado asegurar que 

Rafael Moreno Valle llegará a ubicarse en la final de la lucha política partidista, disputa que 
incluye la postulación para la candidatura presidencial (quizás por el PAN). Esto a pesar de 

que en el camino se le aparezcan imponderables –como fue el caso de la maestra Elba 
Esther Gordillo Morales–, circunstancias que podría resolver gracias, precisamente, a sus 
habilidades para convencer a los demás, incluido el equipo que formó hace diez años. 

Adéndum a lo de imponderables: 
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Me refiero a aquellos eventos que pueden producir un mal rato. Por ejemplo: el mencionado 
caso de Elba Esther u otro que directamente lo relacionara, como podría ser la denuncia 

interpuesta contra Antonio Gali Fayad (enriquecimiento inexplicable), siempre y cuando este 
acto judicial produjera la orden de aprehensión, tema del cual me ocuparé en otra entrega. 
Tenemos tiempo. 

¿Encantador de serpientes? 
Se dice que este tipo de seductores son personas cuya sonrisa resplandece para destruir 

cualquier barrera psicológica; que semejante expresión facial suele ir escoltada de palabras 
que –tal vez sin haberlo pensado– el destinatario había querido escuchar; de frases que 
transmiten la calidez adornada con la simpatía y solvencia retórica del conquistador. Y que 

conste: no hay –valga la figura– “ofidio humano” que resista esta descarga seguida de 
movimientos corporales que, verbigracia, a Bill Clinton le ganaron el mote de “histrión de la 

empatía”. 
¿Serpientes? 
Es válida la definición si consideramos que antes de la fundación de Puebla (1531), el valle 

escogido por la Segunda Audiencia para asentarla se llamaba Cuetlaxcoapan, nombre que 
significa: lugar donde las víboras cambian de piel.  Y más aún si partimos de que en su 

sentido esotérico el reptil suele ser visto como símbolo de sabiduría. Al combinar estas 
condiciones no queda mas que aceptar que los poblanos podemos ser viperinos, enigmáticos, 
venenosos, cambiantes (es de sabios rectificar), miméticos e incluso hasta hábiles para la 

arrastrada si de alcanzar la cima se trata. Abundan las muestras. 
Antídoto 

Debido a lo que apunto en el primer párrafo, condiciones a las que debo incluir la innegable 
habilidad para manejar la empatía que mezcla inteligencia con voluntad, Moreno Valle pudo 

dominar alserpentario político poblano. La prueba: los partidos en donde existen varios 
ejemplares que convergen en esta digamos que alegoría (somos un grupo unido… pero de 
víboras, diría el ranchero). Y si el amable lector se anima a echar un vistazo al tema, tal vez 

descubra que todos los que cambiaron de piel fueron seducidos por quien usó el poder para, 
por casualidad o de manera preconcebida, hacer posible esa metamorfosis llamémosle 

kafkiana. 
A propósito de Kafka: 
Dijo el escritor que la desgracia de Don Quijote no fue su fantasía sino Sancho Panza. La 

observación de Franz sería válida para la política oficial si en la peña poblana existiera 
alguien parecido al impasible seguidor del ingenioso hidalgo. Si así fuere le aseguro que no 

habría metrosexuales. En fin. 
Reconocimiento 
Por aquello de que el lector llegara a malinterpretar mis líneas me anticipo y aclaro: esta no 

es una crítica al gobernador. No. Dios me libre. No obstante, sin que sea un escrito 
alegóricoo laudatorio, este texto bien podría encajar en alguna de las secciones reservadas a 

gobernantes políticamente exitosos. La razón: no es cosa menor eso de convertir a partidos 
y militantes de oposición en fans y comparsas oficiales; menos lo es el hecho de emitir 
destellos político-electorales cuyo resplandor ha deslumbrado a periodistas en proceso de 

una increíble mutación para –otra vez recurro a Kafka– aplicar aquello de que “muchas veces 
es más seguro estar encadenado que ser libre”. 

Cuenta alguna de las leyendas de regiones selváticas como Putomayo, Caquetá y Amazonas, 
que por allá existe una serpiente que en lugar de morder y envenenar envuelve al hombre y 
con la cola le da de fuetazos, castigo que lo deja en condiciones de caminar como modelo de 

pasarela y moviendo la cintura al estilo del marchista. Otra de las fábulas populares 
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establece que tales coletazos acaban con los chismes que son causa de discordias, violencia 
y enemistades. Lo malo es que la parábola no aplique en Cuetlaxcoapan donde nuestras 

víboras sólo cambian de piel y los políticos se la pasan dándole coletazos a la sociedad. 
Respetado lector: 
He regresado a este espacio después de la ausencia obligada por la mordedura de una víbora 

de cascabel (lo comenté en la columna anterior). Por eso el tono de mi narrativa que a falta 
de serpentinas, globos y espanta suegras, sirvió para lanzar una especie de estornudo 

festivo cargado de confeti variopinto. Si acaso percibe algún veneno, me justifico echándole 
la culpa al pinche ofidio que tuvo a bien inoculármelo. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-28/el-encantador-de-serpientes 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

Nos engaña con la verdad 
O mejor dicho, quiere engañarnos con su verdad. Y es que el antes de partir de vacaciones 
(como establece la ley), el señor gobernador se reunió con varios actores políticos, entre 

ellos periodistas, para decirles que no buscará la candidatura del PAN a la presidencia de la 
República. 

Después del resultado del proceso electoral local que lo coloca en la candidatura hacia Los 
Pinos, el señor gobernador prefirió cambiar de estrategia y convertirse en un humilde 
aspirante a Senador de la República para el año 2018. Bueno, eso dice. 

Es que el esquema es claro: si Moreno Valle se promueve como aspirante a la candidatura 
panista, se convertirá en blanco de ataques de todos quienes quieran la presidencia de la 

República. Panistas, priistas y perredistas tendrán en Moreno Valle a un opositor y alguien a 
quien golpear y atacar desde ahora. 

Por eso, el señor gobernador ocupó parte de su tiempo para decir que ¡¡¡no quiere ser 
Presidente de la República!!!  y que quiere ser Senador, un simple Senador, cargo que por 
cierto ya ocupó. Dice que la candidatura presidencial no le importa y que mejor se va por la 

cómoda. 
Lo cierto es que el señor gobernador quiere engañarnos con la verdad. Y por supuesto nadie 

le cree eso de que no buscará la candidatura presidencial. Lo que el señor gobernador quiere 
es desviar la atención para no ser blanco de ataques y víctima (según dicen) de los embates 
del Presidente Peña. 

En su lógica de querer engañarnos, si el señor gobernador dice que quiere ser Presidente, se 
convierte en enemigo del Presidente. Si dice que quiere ser Senador, según él, nadie va a 

tomarlo en cuenta. Así es que lo que busca, es desviar la atención, aunque para mí, no hay 
más candidato panista a la presidencia que, mi gobernador. 
El Verdugo 

ODIS, empresa constructora cuyo director es el señor Fabián Yañez ganó nuevamente un 
concurso en el Estado de Puebla, tras participar en una licitación emitida por la Secretaría de 

Infraestructura que dirige Cabalán Macari. ODIS también recibió 20 millones de pesos del 
gobierno de Mario Marín para desarrollar una obra en Tehuacán, aunque la obra quién sabe 
si se ejecutó. El Verdugo dice: si existen empresas marinistas que rompen la regla 

morenovallista de “nadie por encima de la ley”. 
Gracias 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-28/nos-engana-con-la-verdad 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

Focos rojos en Amozoc e Izúcar 
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De acuerdo con la más reciente estadística proporcionada por el Sistema Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad los municipios de Amozoc e Izúcar de Matamoros tuvieron un 

incremento en el número de delitos del fuero común, por lo que están ubicados en la 
categoría de incremento casual.  
Dichos datos corresponden de abril a junio de 2013 y son comparados con el mismo periodo 

del año pasado y su actualidad adquiere especial relevancia debido a que ambos municipios 
de la entidad poblana reciben recursos del SUBSEMUN y no muestran avances en el ataque 

de la delincuencia.  
En el caso particular de Amozoc se revela que la incidencia delictiva aumento de 151.5 a 
249.6 y en términos prácticos el año pasado en ese municipio se cometieron 153 delitos del 

fuero común entre abril y junio pero en esos mismos meses de este año la cifra aumentó a 
252.  

La misma situación ocurre en el municipio de Izúcar de Matamoros en donde  la incidencia 
delictiva pasó de 442.3 a 570.1 y en cifras concretas en el periodo de abril a  junio de 2012 
se registraron 332 delitos del orden común y en ese mismo periodo de este año la cantidad 

pasó a 415.   
Dicha situación debe ser tomada en cuenta por el actual secretario de Seguridad Pública 

Facundo Rosas para establecer un análisis de qué ocurre en esos municipios en donde se 
incrementó el índice delictivo en los últimos meses y aplicar estrategias para mejorar las 
estadísticas y regresar la tranquilidad a los habitantes de esos lugares.   

Una situación contraria ocurre en el resto de los municipios que gozan del SUBSEMUN: 
Atlixco, Cuautlancingo, Huauchinango, Puebla, San Andrés Cholula, San Martín Texmelucan, 

San Pedro Cholula, Tehuacán, Tepeaca y Teziutlán.  
En los anteriores municipios se registró una reducción en la delincuencia en el periodo de 

abril a junio de 2013. 
**      **      **  
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) está preparada con una amplia 

estrategia de opciones a los jóvenes que no consigan un lugar en las preparatorias, 
licenciaturas y carreras técnicas.  

Aunque existen intenciones de algunos grupos al interior de la BUAP por querer sacar 
provecho del estado de ánimo de jóvenes y sus padres de familia al conocer los resultados 
su estrategia incendiaria no llegará a más. 

**      **      **  
Después de un breve periodo vacacional Contrastes regresa.  

A los lectores de este espacio muchas gracias.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42714:focos-

rojos-en-amozoc-e-iz%C3%BAcar&Itemid=137 
 

(Trascendió Puebla) 
Que ante el éxito obtenido en el número de visitas a la Estrella de Puebla, el gobierno estatal 
decidió ampliar tres días el plazo para que se pueda disfrutar del atractivo de manera 

gratuita, y es que a pesar de las voces críticas que tuvo la atracción turística, ésta se ha 
ganado el reconocimiento de poblanos y personas que vienen de otras partes del país y el 

extranjero. 
Que hablando de turismo, Puebla fue reconocida por el Departamento de Estado de Estados 
Unidos como un destino turístico seguro para sus ciudadanos, esto significa que las políticas 
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implementadas para mantener a la entidad segura están funcionando y esto se replica en el 
incremento de 22 por ciento en número de visitantes en los últimos dos años. 

Que por el momento la construcción de la planta tratadora que se proyectaba construir en 
Tehuacán no será posible porque el recurso etiquetado para ello llegará tres meses después 
de que concluya la actual administración. Es una lástima porque esta planta hubiera 

permitido la eliminación de casi el 80% de los desechos convirtiéndolos en tejas o plásticos. 
Será en otro momento. 

Que habitantes de San Martín Texmelucan se quedaron esperando a Andrés Manuel López 
Obrador, quien dio prioridad a los eventos de información sobre la privatización petrolera en 
los municipios de Izúcar y Atlixco. 

Según María Luisa Albores, presidenta del comité de Morena, los seguidores del tabasqueño 
no se sintieron ofendidos pues estuvo con ellos meses antes y comprendieron la importancia 

de difundir su información en otros lugares; al final la convocatoria no fue en vano porque se 
inscribieron muchos habitantes al movimiento en las mesas instaladas para tal fin. 
Que Manuel Bartlett aseguró que ante el poco apoyo que el gobierno estatal y federal le da a 

los ciudadanos, la única manera de hacerse escuchar son las manifestaciones. 
El exgobernador priista continúa criticando al gobierno por su política petrolera porque 

sostiene que sólo beneficiará a las grandes trasnacionales, destruyendo la soberanía y 
convirtiendo al país en un instrumento de los imperios estadounidense e inglés. 
Que ante el empate en la sultana del norte, el Puebla inicia desde hoy su concentración 

rumbo a la jornada doble que se avecina. Todo sea por no dejar ir puntos en el último 
minuto e irse alejando del sótano porcentual. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187411 
 

(Verónica Mastretta) 
Acerca de la Memoria 
La memoria es tramposa y selectiva. Suele recordar cosas que la razón catalogaría como 

poco importantes, mientras borra otras. El disco duro de la memoria es caprichoso. 
Dicen que hay dos tipos de memorias: eléctrica y química. Una se encarga de la memoria 

inmediata y la otra de las memorias que vienen desde la infancia. Hay quien con el paso del 
tiempo recuerda minuciosamente el nombre de los emperadores romanos que persiguieron a 
los cristianos, pero no recuerda muy bien qué hizo ayer o la semana antepasada. Hay 

quienes conservan intactas ambas memorias hasta el último día y otros que con la franca 
llegada de la vejez pierden toda memoria y quedan a la deriva, viviendo en el presente y 

atrapados en sus cuerpos como los canarios en sus jaulas. Qué suerte ser de los que como 
Luis H. Álvarez, piedra angular del panismo desde hace muchos años, recuerde todo hasta el 
final, con claridad, lucidez, sin angustia. 

Luis H. Álvarez estuvo en el Cabildo de Puebla para recibir la Cédula Real, máxima distinción 
que otorga el gobierno a una persona. La recibieron él y su esposa, la doctora Blanca 

Magrassi. Impresionante pareja, con historias de vida que indican que en todo fueron 
adelantados a su tiempo. 
Ambos tienen más de 90 años. Ambos estudiaron y mucho. Él hasta la maestría, ella hasta el 

doctorado. Y dedicaron sus vida al servicio de su país cada uno de distintas maneras, pero 
siempre con un profundo sentido social y entendiendo que en la vida los logros son 

graduales. Para ellos no hubo una vida de "políticos" sino una vida que incluyó el desarrollo 
profesional en sus respectivas áreas así como también la militancia en un partido de 
oposición cuando serlo era verdaderamente heroico. Quienes hoy critican la vida política del 

país y minimizan los logros de lo que sí se ha podido hacer, es porque no saben que hubo un 
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tiempo en el que no había padrón electoral, mucho menos credenciales de elector con 
fotografía, ni por atisbo un tribunal electoral, ni se diga que hubiera un Consejo Electoral que 

no fuera dirigido desde Gobernación. 
Luis H. Álvarez fue candidato a gobernador por Chihuahua allá por l956, cuando el PRI 
ganaba de todas, todas. Su adversario priista se llamaba Téofilo Borunda. ¡Qué nombre! 

Parece inventado. Obvio, Teófilo fue gobernador, no Luis Álvarez. En 1958 compitió contra 
López Mateos por la Presidencia de la República. En esa época no había subsidios, ni 

prerrogativas, ni más apoyo que el de los compañeros de partido o simpatizantes. Obvio, el 
presidente se llamó Adolfo y no Luis. Luego vino un largo retiro a sus quehaceres 
empresariales. 

En 1983 fue el primer presidente municipal de oposición en Chihuahua. A los 67 años y 
siendo presidente municipal, estuvo en huelga de hambre 40 días, protestando porque el 

gobierno federal lo tenía castigado sin entregarle las participaciones indispensables para su 
ciudad y en protesta por el "fraude patriótico" perpetrado en 1986 en Chihuahua desde la 
Segob federal. Su lucha dio fruto cuando el primer gobernador no surgido del PRI en el siglo 

XX ganara la gubernatura de Baja California siendo presidente del PRI Luis Donaldo Colosio. 
Hubo priistas que no le perdonaron eso a Colosio. Algunos calificaron su acto de reconocer 

que el PRI había perdido por primera vez una gubernatura como traición; los menos como 
algo "generoso"; no era ni lo uno ni lo otro: fue un acto legal, apegado a derecho, honesto. 
No hay generosidad sino ética cuando se reconoce que algo no es tuyo. Luis Donaldo tenía 

eso... y tenía una gran convicción en la necesidad de sumar a todos y en ampliar la 
participación civil en el día a día de la vida política. 

Y como la memoria es selectiva, recuerdo ahora una entrevista que le hicieron a Luis 
Donaldo Colosio cuando era precandidato a la Presidencia de la República en 1993. Le 

preguntaron al igual que a otros candidatos, cómo se imaginaba su vida si no salía elegido, y 
tuvo una hermosa respuesta para ello: se imaginaba dando clases en una universidad, de 
preferencia en el Tecnológico de Monterrey o en la Universidad de Sonora. 

Los demás candidatos entrevistados se quedaron sin respuesta a esa pregunta, simplemente 
porque eran incapaces de imaginar una vida alterna. 

Para Colosio, al igual que para Luis H. Álvarez y Blanca Magrassi, había otra vida posible y 
rica fuera del ámbito político. Supieron ver en el ejercicio de la política una herramienta para 
lograr mejores condiciones para nuestro país, una herramienta, no un fin en sí misma. Eso 

recuerdo de Colosio, y esa cualidad también la han tenido a lo largo de su vida Luis H. 
Álvarez y su esposa Blanca. 

Menciono a personas de distintos partidos, y lo hago con énfasis porque esa corriente 
obscura de pensar que en México todos los políticos son perversos y abusadores, nos está 
haciendo mucho daño. Lo malo se nota mucho, lo bueno suele ser silencioso, discreto, 

persistente. 
Hoy, amablemente, mi memoria recordó lo bueno. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187407 
 
(Editorial) 

OMINOSO PERDÓN AL PRESIDENTE DEL IEE 
Uno de los momentos más cuestionables del actual proceso electoral –que aún no concluye 

oficialmente– fue cuando el presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Armando 
Guerrero Ramírez, declaró que se podían sumar los votos de un candidato que declinara a 
favor de otro, faltando unos días para los comicios. Esa posibilidad no la permite la 

legislación en la materia, por lo cual resultó muy grave que el árbitro de la contienda 
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generara esa confusión y conflicto, fuera por ignorancia o porque se quisiera permitir una 
maniobra ilegal. 

Lo más ominoso de esta situación ha sido el papel de los magistrados del Tribunal Estatal 
Electoral, quienes con dos votos contra uno, exoneraron la actuación irresponsable, 
arbitraria y carente de ética de Armando Guerrero, a quien como mínimo tendría que haber 

retirado del cargo por no ser alguien que de garantías de cumplimiento con la ley. 
Sobre todo cuando en su contra pesó la sospecha de que esa declaración estaba encaminada 

a que en las plazas en donde no le favorecían las tendencias a la coalición Puebla Unida se 
pudiera operar la declinación de candidatos de otras fuerzas políticas, ajenas al bloque PRI–
Verde Ecologista. Es decir el funcionario estaba rompiendo el principio de imparcialidad, el 

cual es tal vez es el más importante que debe de acatar un consejero electoral. 
Dicha situación abonó a que de nueva cuenta en Puebla no se tenga confianza en el órgano 

encargado de organizar las elecciones locales, puesto que el comportamiento de sus 
integrantes se vuelve a aparecer al que había hace dos décadas y parecía superado por el 
sistema electoral local. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/29/ominoso-perdon-al-presidente-del-iee/ 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
+ Lalo Rivera también en la cima 
+ Se mueve en las agitadas aguas del PAN 

+ Supo negociar y cumplir acuerdos 
Con los resultados de la pasada elección otro de los ganadores y con proyecto para el futuro 

inmediato y no tanto, es el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez quien sin duda 
también afianzó su presencia en el Comité Ejecutivo Nacional y por supuesto que la hará 

valer, no solo ahora que se acerca su asamblea nacional para el próximo 10 de agosto y 
donde se propone también la modificación a los estatutos que no a todos los convence. 
Sobre todo cuando la semana pasada un grupo de militantes panistas pidió a la dirigencia 

estatal blindar la reunión del próximo 10 de agosto, la cual es la continuación de la que se 
llevó a cabo en marzo pasado y donde ya se propone un cambio sustancial a sus estatutos y 

que tiene que ver con el reconocimiento del derecho de los militantes de votar y elegir en 
forma directa a los presidentes de los Comités Directivos Municipales, Comités Directivos 
Estatales y Comité Ejecutivo Nacional y no bajo el sistema de representación que ahora 

prevalece. 
En este contexto Eduardo Rivera se coloca en una posición importante luego de los acuerdos 

y pactos que se hicieron y respetaron, hasta el momento, con el grupo del gobernador del 
Estado, a pesar de todo y olvidando los agravios del pasado y que fue una parte esencial 
para el triunfo contundente de hace 20 días. 

Ya incluso dejó ver la posibilidad de buscar alguna posición dentro del mismo comité nacional 
que se renovará antes de que termine el año, o bien buscar la gubernatura de Puebla, solo 

que no especificó si la de año y medio o hasta el 2018. 
Este es el panorama que ahora se ve en el PAN, sin olvidar los encontronazos 
protagonizados por los senadores contra el mismo comité Ejecutivo Nacional y su nuevo 

coordinador en la Cámara Alta, diferencias que de nueva cuenta se hicieron presentes la 
semana pasada, cuando se plano no asistieron a conocer las propuestas de las reformas 

energética y hacendaria, que su coordinador Jorge Luis Preciado les presentaría para su 
posterior aprobación en la Cámara.  
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Este Partido Acción Nacional del que su líder moral Diego Fernández de Ceballos, aseguró 
que el albiazul requiere un cambio interno de actitud valores y principios, más allá de 

modificaciones a sus estatutos y reglamentos. 
CONFETI…De alerta roja el clima en el Estado de Michoacán tras la emboscada al 
vicealmirante Carlos Miguel Salazar Ramonet que se encontraba de vacaciones con su 

esposa…la semana pasada el mismo presidente Enrique Peña reconoció que la ausencia del 
gobernador Fausto Vallejo no ha contribuido a mejorar las cosas por allá…en tan solo dos 

días se reportan 29 muertes a manos de las dos bandas que se disputan la plaza y que ante 
la nueva licencia del gobernador, por razones de salud, las cosas se ponen muy difíciles por 
allá…el vicealmirante era comandante de la 8a Zona Naval en Puerto Vallarta, Jalisco…por 

eso ayer el coordinador de los senadores del PRD Luis Miguel Barbosa Huerta volvió a poner 
el dedo en la llaga y de plano dijo que deben iniciarse los procedimientos necesarios para el 

relevo en la gubernatura de Michoacán, "debido al vacío de poder e inseguridad que hay en 
la entidad". 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5692 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

ACCIONES DE LA MASONERÍA EN PRO DE DEMOCRACIA Y LAICIDAD 
Para muchos de los que integran las logias masónicas, pero que bien saben de las acciones 
que permanentemente se realizan en México, ha llegado el momento de que la masonería 

entienda que debe dejar de ser contemplativa y no estar en sueños para dejar hacer y dejar 
pasar, sin asumir con entereza y decisión los retos y compromisos, que esta le impone 

actualmente. 
Por opiniones recogidas entre varios amigos enterados de que MANUEL JIMÉNEZ GUZMÁN es 

el presidente de la paramasónica organización ciudadana Laica Internacional Mexicana, éstos 
manifiestan su beneplácito por el hecho porque entre las funciones de primer orden estarán 
las de brindar impulso a la cultura de la laicidad, la democracia, los derechos humanos, la 

libertad, generación de empleos, mejores estándares de vida y poner un dique a la 
inseguridad nacional.  

JIMÉNEZ GUZMÁN, reconocido como soberano gran comendador del Supremo Consejo de 
México de la Masonería, explica que la defensa de la laicidad no es de ninguna manera un 
signo de antirreligiosidad, sino que ésta representa la garantía y salvaguarda entre los que 

creen y no creen para poder coexistir de manera armónica y civilizada, porque debe 
entenderse que “la democracia debe ser laica o no lo es y que en la medida que avance la 

democracia, avanzará la laicidad”.  
Con largo historial político, principalmente en cuanto a posiciones en los Congresos local y 
federal, como miembro del PRI del que ha sido su presidente en el Distrito Federal, es 

actualmente uno de los principales asesores del jefe de gobierno del Distrito Federal MIGUEL 
ÁNGEL MANCERA, dentro del área de discursos gubernamentales.  

En su afán de tener participación en el Consejo rector del Pacto por México que impulsa el 
presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, manifiesta que esta dispuesto a sumarse a las mesas de 
trabajo y diálogo por la reforma política como una manera de buscar la transformación del 

sistema político mexicano.  
CONFÍA DELOYA COBIÁN EN EL RELANZAMIENTO DE ESCUELA DE CUADROS PRI 

GUILLERMO DELOYA COBIÁN, presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político 
del PRI, anunció el pasado fín de semana el relanzamiento de la Escuela Nacional de Cuadros 
del PRI, con el propósito de generar en México un nuevo semillero de jóvenes que refresquen 

el ejercicio del quehacer político.  
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En su mensaje sostuvo que nuestro país vive en torno de una alta competitividad político-
electoral en el cual el PRI tiene la obligación y la responsabilidad de reforzar las estrategias 

de formación de su militancia juvenil para que, en su momento, si así lo desea, ser 
incorporada al quehacer político nacional como dirigentes partidistas, legisladores y 
funcionarios de los distintos órdenes de gobierno. 

Entre los requisitos para sumarse al proyecto, subraya DELOYA COBIÁN, están la 
certificación de los conocimientos sobre la evolución del sistema político mexicano, la 

ideología del partido y el dominio de los Documentos Básicos. La plataforma educativo-
formadora aprovechará la ubicuidad de la red de la Internet y, esencialmente, serán 
capacitaciones semipresenciales que durarán un año a través de tres núcleos de 

conocimiento: formación, especialización y profesionalización. 
Consideró el poblano presidente del ICADEP como imprescindible la inversión en la 

capacitación y abundó que a través de las filiales del instituto en todos los estados de la 
República, se seleccionará a los 10 mejores alumnos para impulsarlos en el ámbito de la 
política.“Quien curse a través de la Escuela Nacional de Cuadros tendrá que sudar la 

camiseta y quemarse las pestañas, porque sí se busca la excelencia y dar la oportunidad a 
aquellos que serán los mejores”, remarcó. 

Aquellos educandos con las calificaciones más altas tendrán la posibilidad de incorporarse a 
programas de intercambio académico en el extranjero en las Universidades de Alcalá de 
Henares y Camilo José Cela, así como en el Instituto de Investigación Ortega y Gasset, todos 

de España. Aseguró que en el mediano plazo se extenderán las permutas estudiantiles a 
Sudamérica y Estados Unidos. 

En torno a la evaluación de conocimientos de quienes aspiren a sumarse a la Escuela 
Nacional de Cuadros, señaló que éstos estarán a cargo de Consejo Académico del ICADEP, 

mismo que calificará de manera anónima, es decir, mediante folios de registro y no de 
nombres y apellidos, lo que abrirá el abanico de oportunidades para todos los interesados. 
El plan de estudios que se implementará será impartido por políticos de reconocido prestigio, 

diputados federales y locales, representantes partidistas, servidores públicos y académicos.. 
Indicó finalmente que la estrategia corresponde a las atribuciones derivadas de la XXI 

Asamblea Nacional Extraordinaria del PRI que se llevó a cabo en marzo pasado, donde se 
reconoce al ICADEP como la instancia rectora y coordinadora de la formación ideológica y 
política de sus miembros y simpatizantes. 

LEOBARDO SOTO IRA A ALEMANIA BAJO AUSPICIOS DE LA AUTOMOTRIZ AUDI 
El dirigente estatal de la FTP-CTM, LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, se prepara para ir en un 

plazo perentorio a la sede de la empresa AUDI en Alemania, para dar a conocer todos los 
pasos que se siguieron para que la mayoritaria organización obrera sea la poseedora de la 
contratación de los trabajadores en las tres etapas que consta el magno proyecto antes de 

iniciar sus actividades en territorio poblano.  
El trabajo que se ha dado en Puebla desde el inicio de la primera etapa, es del total 

reconocimiento de los ejecutivos alemanes que, desde luego, ha contado con el respaldo y 
apoyo del ejecutivo del estado RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, porque al fin y al cabo 
fueron sus gestiones las que dieron con la decisión de la empresa germana de instalarse en 

la cercana comunidad de San José Chiapa del estado de Puebla. 
SOTO MARTÍNEZ, manifiesta con optimismo que el proyecto de construcción va de acuerdo a 

lo programado en sus tres etapas y que respecto a la primera se cuenta con un avance de 
más del 70 por ciento que tuvo como base a los “hombres-camión” Actualmente se trabaja 
en la etapa segunda en la que se da la construcción de plataformas y cuyo porcentaje de 

avance es del 10 por ciento en estos momentos.  
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Admite igualmente el líder de la CTM que el crecimiento de la zona sede de la planta será en 
breve una ciudad industrial pues en los alrededores se instalarán diversas empresas con 

relación a la fabricación de autopartes, con lo que empleo y desarrollo regional están por 
adelantado garantizados. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5691 

 
(Angelopolitanas) 

Durante el Encuentro de Jóvenes Católicos que se realizó en el Centro Expositor, los 
participantes no encontraron lugares cercanos para comer, ni al interior del Centro, donde la 
única oferta “alimenticia” eran los productos Marinela, que como se comprenderá nada de 

nutrientes tienen ni se les puede llamar alimento. Así que la opción que les quedó a los 
jóvenes fue bajar hasta Plaza Loreto y ahí buscar comida. Sería bueno pensar en una opción 

para el lugar, como restaurantes dentro del Centro Expositor o fondas cercanas al recinto. 
Sin duda un nicho sin explotar. 
El viernes durante la manifestación de la organización Antorcha Campesina en el zócalo de la 

ciudad, se presentó una gresca entre antorchistas y policías municipales, por una "agresión" 
contra un vendedor de tacos de canasta por parte de personal de Vía Pública, durante el 

conflicto, al trabajador de gobernación municipal le quitaron las llaves de la oficina, por lo 
que el secretario de gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, hizo una llamada para pedir 
que se cambiaran las chapas de la oficina para evitar que alguien se fuera a meter. 

El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad tendrá que esperar una mejor 
época para tomar vacaciones, pues aunque estas ya estaban planeadas tuvieron que 

suspenderse, las de él y todo su equipo, y es que se supone que ya viene la etapa fuerte de 
trabajo por aquello de la transición y se necesita de la presencia de todos. 

Aunque el presidente la comisión de Transporte en el Congreso local, Jorge Garcilazo 
asegura que continúan las pláticas con transportistas de la ruta Galgos sobre la desaparición 
de la misma, los choferes no se sienten tan seguros y afirman que con la instalación del 

sistema Ruta 2 desaparecerán por lo menos 300 unidades, afectando al mismo número de 
empleos y familias, esperemos que con el reordenamiento se les dé otra alternativa o se les 

dé la oportunidad de tener empleo en el RUTA 2. 
Luego que mil 238 trabajadores eventuales de la planta Volkswagen salieran de la 
automotriz sin posibilidad de ser recontratados, hoy se realizará una Feria del Empleo en la 

Unidad Deportiva de VW, ubicada en la Recta a Cholula, se ofrecerán 800 puestos desde las 
9 de la mañana hasta la 1:00 de la tarde.  

Participan 20 empresas del sector automotriz y de autopartes, así como de otras ramas 
productivas a fin de que los despedidos puedan conseguir otro empleo. 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila 

Argüelles, propuso la reducción al 50 por ciento del pasaje del transporte para estudiantes lo 
que permitiría a los padres de familia generar un ahorro ya que algunos abordan más de una 

ruta para llegar a las escuelas. 
http://www.ngpuebla.com/node/60241#.UfZFwNLTxJE 
 

(Editorial) 
La reforma política, según los poblanos 

En las próximas horas, el Congreso de Puebla aprobará la reforma política para que en las 
elecciones gubernamentales de 2018 ciudadanos independientes de partidos políticos se 
puedan postular a un cargo de elección popular.  
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La iniciativa de reforma excluyó las iniciativas ciudadanas y la consulta pública, y solo se 
concentró en las postulaciones ciudadanas. Sin embargo, las condiciones para las personas 

ajenas a los partidos políticos se antojan inalcanzables. 
De entrada, si alguien quiere ser candidato a gobernador, deberá presentar poco más de 81 
mil firmas de respaldo y por si fuera poco, el Instituto Electoral del Estado no les 

proporcionará peso alguno para su campaña independiente. Sólo la posibilidad de que si 
ganan, el organismo electoral reembolsará hasta el 50 por ciento del gasto.   

El candado económico podría ser suficiente para que ningún ciudadano se atreva a lanzarse 
en una campaña política gubernamental. Los ciudadanos interesados en competir llevan 
todas las desventajas: carecen de la estructura partidista; carecen de la infraestructura 

partidista y carecen de los recursos públicos. ¿Para qué sirve una reforma política que 
desmotiva a la participación ciudadana y que, por si fuera poco, excluye las iniciativas y las 

consultas públicas? 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-reforma-politica-segun-los-poblanos 
 

(Crónicas Marcianas/Zeus Munive) 
Priistas Anónimos, efectos del hangover electoral 

El PRI a nivel estatal atraviesa su peor momento, pero no lo acepta. Vive, camina, se mueve 
como si nada hubiera ocurrido. Sigue en su soberbia que lo caracteriza. Vean a su dirigente 
estatal, Pablo Fernández del Campo, a su delegado Fernando Moreno Peña, vean al ridículo 

líder de la CTM, Leobardo Soto. 
La actitud de diputados y regidores que regresaron a sus curules y asientos en el cabildo 

(respectivamente) para seguir cobrando sus dietas y salarios, como si fuera un premio por 
haber perdido. 

Miren nada más a otro grupo de priistas exigiendo la salida de Pablo Fernández, sin obtener 
nada más que risas por parte de su “líder”. 
Al PRI lo atropelló un tren y este ni en cuenta, mejor dice que para la elección de diputados 

federales en el 2015, se ajustarán cuentas. El problema es que faltan dos largos años. 
El PRI necesita forzosamente entrar a un tratamiento de Priistas Anónimos, algo así como 

alcohólicos anónimos o drogadictos o neuróticos anónimos. 
Imaginen una sesión que se llevaría a cabo así: 
-Hola, soy el PRI perdí las elecciones el 7 de julio por soberbia. 

-Hola, PRI, -responden al unísono todos sus interlocutores. 
-Perdí porque quien me representa fue acusado de vender candidaturas en varios municipios 

y distritos del estado. 
-… 
-Perdí porque hice una alianza con el Partido Verde y su dirigente en Puebla carece de toda 

credibilidad ya que tiene problemas con sus aspiraciones… políticas. 
-… 

-Perdí porque mi nivel de soberbia provocó cerrarle las puertas a los líderes de los grupos. Y 
ahora yo los acuso de traición. 
-… 

-Perdí porque mis diputados locales aprobaron las reformas electorales que permitían 
candidaturas comunes. 

-… 
-Perdí porque la actual administración compró a mis principales operadores. A mis diputados 
locales les regalan bonos económicos. Le tenemos miedo. Tiene nuestros expedientes y no 
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vaya a ser que en una de esas nos quiera mandar a hacerle compañía al doctor Alfredo 
Arango. 

-… 
-También fracasé porque mi candidato a la alcaldía de Puebla jamás se deslindó de uno de 
nuestros mejores cuadros, Mario Marín Torres, porque mis dirigentes tampoco se deslindaron 

de él y al contrario lo presumimos como lo que es: nuestro principal activo. Mario Marín 
también sabe demasiado. 

-… 
-Perdí porque mi líder estatal, Pablo Fernández del Campo, lo cachetean hasta los 
periodistas, me vengo enterando apenas; porque nadie le tiene respeto (le dicen Pablito), 

porque sólo piensa en ir contra de temas liberales como el aborto, el uso del condón, la 
pastilla del otro día, las leyes de convivencia, pues es pecado ante los ojos de Dios y antes 

que ser priista es muy Católico y muy guadalupano. 
-… 
-Perdí porque no supe unir a Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Enrique Doger, Juan Carlos 

Lastiri, Jesús Morales Flores, Melquiades Morales. Al contrario, los puse en mi contra. 
-… 

-Perdí porque preferí gastar millones de pesos en mis asesores españoles. 
-… 
-Perdí por soberbia, porque pensé que con mis diplomados de tres días en la George 

Washington University eran de lo mejor y con eso se gana cualquier elección. 
-… 

-Fracasé porque no he aprendido a ser oposición.-… 
-Tengo miedo, tengo miedo, tengo miedo, tengo miedo…-… 

-El presidente de la República, emanado por mi partido, no le importa perder sus puestos de 
elección popular, con tal que sigan las políticas neoliberales, las reformas hacendarias y 
energéticas en donde los ricos seguirán siendo más ricos y los pobres más pobres. 

-…-También porque no existen grandes diferencias entre el PRI y el PAN en la forma de 
gobernar. En muy poco tiempo que lleva Peña Nieto no ha hecho nada de fondo con respecto 

a su antecesor, más que encarcelar a Elba Esther Gordillo y perseguir a otro de mi especie: 
Granier.-… 
-Perdí porque ya no sé hacer nada nuevo y escogí pésimos candidatos a diputados locales. 

Hasta parece que lo hice adrede con tal de perder.-… 
-Por el puro pinche Karma.-… 

-Porque no me hice una limpia de huevo de totola a tiempo.-… 
-Porque sigo en la borrachera del poder. 
-(Aplausos)… Gracias PRI.  

Terminada la sesión debería iniciar ese partido una serie de acciones para corregir 
internamente sus errores. Decir: “sólo por hoy no seré soberbio y haré caso a mis militantes 

y simpatizantes”. 
Pero dadas las condiciones, eso jamás va a ocurrir y mejor van a buscar a los traidores, 
cuando los traidores fueron los mismos priistas, desde la dirigencia hasta los seccionales por 

actuar como en los tiempos del marinismo. 
Allá ellos y su hangover electoral. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/priistas-anonimos-efectos-del-hangover-
electoral 
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